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ВСТУПАЯ В ЧЕТВЕРТЫЙ ГОД ПЯТИЛЕТКИ
Пятая сессия Верховного Совета СССР седьмого созыва
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Кремлееском дворце второй 
день работала пятая сессия 
Верховного (Допета СССР 
седьмого созыва;

Страна вегу наст в чет
вертый год пятилетки. -Воп
росы, вынесенные в повест
ку дня сессии, глубоко вол
нуют каждого 'советского 
человека- Вот почему с та- 

1>- кой горячей заинтересован
ностью и глубокой ответст
венностью обсуждают депу
таты доклады заместителя 
Председателя Совет:^ Мини
стров СССР, председателя 
Госп,дана СССР депутата 
Н. К. Байбакова о Государ
ственном плане развития 
народного хозяйства СССР 
на 1969 год и доклад 
министра финансов СССР 
депутата В. Ф. Гарбу
зова о Государственном 
бюджете СССР на 1969 
год и об исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1967 год.

Сегодня день раздельных 
заседаний палат.

10 часов утра. В зале за
седаний Верховного ' Совета 
собрались депутаты Совета 
(Зоюза. Тепло встречают 
собравшиеся, товарищей 
Л. И. Брежнева, Г. И. Воро
нова, А. П. Кириленко, 
К. Т. Мазурова, Н. В. Под
горного, М. А. Суслова, 
Ю. В. Андропова, В. В. 
Гришина, П. Н. Демичева, 
В. В. Щербицкого, И. В. 
Капитонова, К. Ф. Кагуше. 
ва, W[..C. Соломенцева.

Предсёдательствует на за
седании заместитель пред
седателя Совета Союза де
путат Б. Е. ПатО|Н.

.Слово для. содоклада 
планово - бюджетной и от
раслевых комиссий Совета 
Союза предоставляется 

председателю планово-бюд
жетной. комиссии депутату 
П. А. Розенко. Он говорит.

что жиЬнь полностью под
твердила правильность
принципов экономической 
политики, выработанных 
XXIII съездом партии и 
Пленумами ЦК КПСС. Ус
пешное выполнение планов 
первых трех лет пятилетки 
еще раз свидетельствует о 
том, что наша ооциалисти- 
ческа'я экономика разви
вается высокими и усто'й- 
чи'вьдаи темпами. В пред
стоящем году, предусматри- 

, вается дальнейший рост 
промышленного и сельско-  ̂
хозяйственного производст
ва, усиление экономической , 
и оборонной мощи' страны, 
повышение благосостояния 
йарода, подъем экономики и 
культуры всех союзных 
республик.

Остановившись на неко
торых вопросах работы ря
да отраслей индустрии, де
путат говорит о необходи
мости улучшить использо
вание производственных 
мощностей, более высоки- 
М1И темпами развивать про
изводство местных строи- 
'тельных материалов, оовер- 
шенствовать работу желез
нодорожного и автомобиль
ного транспорта. Министер
ства и ведомства СССР, 
Советы Мииистров союзных 
республик Д0ЛЖ1НЫ разрабо
тать и осуществить эффек
тивные меры для решитель
ного устранения производ
ственных потерь и непроиз
водительных расходов.

ПлаиОво-бюджещая и от-' 
раслёвые комиссии Совета 
Союза по согласованию с 
соответствующими комисси
ями Совета Нацио1нально- 
стей считают необходимым 
внести в народнохозяйст
венный план и Государст
венный бюджет CCiCP на 
1969 год некоторые изме
нения.

Предлагается увеличить 
план производства и реали

зации хлопчатобумажных 
тканей на три миллиона мет
ров, чулочно-носочных изде
лий — на три миллио1на 
пар, ковров — на 2 0 0  тысяч 
квадратных метров, а также 
ряда других товаров' народ
ного потребления — везго 
на сумму 108,4 миллиона 
рублей в розничных ценах. 
В связи с увеличением про
изводства и реализации' то
варов, а также уточнением 
некоторых расчетов по дохо
дам бюджета предлагается 
увеличить доходы Государ
ственного бюджета СССР на 
1969-год на 122,7 миллиона 
рублей. Одновременно ко
миссии считают 'возможлым 
увеличить на эту же сумму 
расходы по бюджетам союз
ных республик. Эти допол
нительные средства напра
вить на благоустройство рай
онных центров, городов рай
онного подчинения и рабо
чих поселков, на ремонт зда
ний и приобретение инвента
ря и оборудования для боль
ниц, школ, детских и других 
социально-культурных уч
реждений, на приобретение 
медикаментов.

Депутат П. А. Розе.чко 
вносит предложение одоб
рить представленный npasiH- 
тельством Государственный 
план развития народного хо
зяйства СССР на 1969 год 
с учетом попрэ'вок и пред
ложений комиссий. Он пред
лагает '{акже утвердить с 
учетом- поправок Государст
венный бюджет СССР на 
1969 год.
' Первым в прениях высту

пает председатель Совета 
Министров 'Украинской ССР 
депутат В. В. Щербицкий.

Особенно важно, говорит 
он, что в представленных 
проектах Государственного 
плана развития народного 
хозяйства и Государственно
го бюджета предусмотрены 
практические меры по осу
ществлению решений ■ ок

тябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Трудящиеся Украи- 
ны с большим удовлетворе
нием встретили разработан
ные Центральным Комите
том партии мероприятия ко 
дальнейшему развитию и 
техническому оснащению 
сельского хозяйства.

Говоря о вкладе украин
ского народа в развитие око- 
но.мики и культуры страны, 
В. В. Щербицкий приводит 
убедительные цифры. За три 
года пятилетки промышлен
ное производство на Украи
не увеличилось на 28 про
центов. В текущем году в 
республике уже реализовано 
сверх плана промышленной 
продукции на 1.139 ми,длио- 
нов рублей. На нрвую систе
му хозяйствования уже пе
решло более четырех с по
ловиной тысяч промышлен
ных предприятий. Они вы
пускают 65 процентов про
мышленной продукции, да
ют около 70 процентов .при
были.

Более двух десятков лет трудится в ремонтно-механическом цехе Томского 
электромеханического завода слесарь по ремонту оборудования Владимир Хара- 
хулах. Имея высокую квалификацию, Владимир ремонтирует металлорежущие 
станки всех типов. Качество ремонта всегда хорошее.

Фото в. Ефименко.

Колхозы и совхозы Украи
ны перевыполнили государ
ственные планы трех лет пя
тилетки по закупкам зеона, 
продуктов животноводства, 
сахарной свеклы, подсол
нечника, картофеля, овощей 
и фруктов. В этом году по
лучен самый высокий за всю 
историю свеклосеяния на 
Украине урожай сахарной 
свеклы. Эти успехи, заявля
ет оратор, будут хорошей ос
новой для выполнения плана 
будущего года.

Москвичи выступили с 
инициативой в честь пред
стоящего 1 0 0 -летия со дня 
рождения В. И. Ленина до
срочно, к 7 ноября 1970 го
да. выполнить иятнлегаий 
план. Об этом напомнил уча
стникам сессии председатель 
исполкома, Московского го
родского Совета депутатов 
трудящихся депутат. В. Ф. 
Промыслов. Московская 
промышленность, широко 
внедряя экономическую ре
форму, работает устойчиво. 
Расиеты показывают, что 
достигнутые темпы выпуска 
продукции являются надеж
ной гарантией того, что 
принятые обязательства бу
дут выполнены.

Председатель исполкома 
Моссовета много ■ внимания 
уделил вопросам рекон
струкции промышленности 
и хозяйства города. Он пред
ложил утвердить проекты 
обсуждаемых. планов, внеся 
в них поправки планово-бюд
жетной и. отраслевых комис
сий.

П^вый заместитель
председателя Совета Мини
стров РСФСР депутат К. Г. 
Пыснн рассказал о сорев
новании трудящихся респуб
лики за досрочное выполне
ние пятилегки. Главное вни
мание в своей речи он уде
лил проблемам охраны при
роды. В РСФСР за послед
ние пять лет посажено око
ло четырех миллионов гек
таров леса, 95 тысяч гекта

ров полезащитных лесных 
полос, создано много госу- , 
дарственных заповедников 
и заказников.

Нельзя, однако, не ви
деть, заявил депутат, тре
вожных фактов неправиль
ного отношения к вьтолне- 
нию планов строительства 
объектов, предназначенных 
для очистки промышленных 
стоков и загрязненного воз
духа. Выделенные на .чти 
цели средства плохо испрдь- 
зуют министерства цветной 
металлургии, угольной и хи
мической промышленности. 
Допускаются факты ввода 
новых предприятий в то вре
мя, когда строительство 
очистных сооружений еще 
не завершено. Некоторые 
лесхозы не занимаются вос
становлением леса на вы
рубках, хотя на эти работы 
ассигнуются значительные 
средства.

Председатель Совета Ми
нистров Белорусской ССР 
депутат Т- Я. Киселев оста
новился на успехах респуб
лики, которая 1 января 1969 
года отмечает свое 50-летие 
и полувековой юбилей Ком
мунистической партии Бело
руссии. Он сообщил, что в 
будущем году объем произ
водства промышленной про
дукции в республике наме
чается увеличить на 8 , 1  про
цента. '

В соответствии с реше
ниями октябрьского Плену
ма ЦК КПСС, заявил далее 
оратор, необходимо значи
тельно увеличить произеод- - - 
ство зерна, в больших мас
штабах провести мелиора
тивные работы, улучшить 
использование осушенных 
земель.

Будет достигнуто дальней
шее повышение жизненного 
уровня народа. Националь
ный доход возрастет при
мерно на 8  процентов.

Секретарь ЦК КП Казах
стана депутат Г. А- Мель
ник в своем выступлении 
подчеркнул, что Коммуни- 

■стическая партия и Совет
ское правительство делали 
и делают все необходимое, 
чтобы помочь. Казахстану 
Воставить на службу народу 
неисчерпаемые природные 
богатства республики. В 
1967 году объем промыш
ленного производства в Ка
захстане возрос по сравне
нию с 1940 годом в 14,6 
раза. Республика стала 
крупной базой цветной ме
таллургии. угольной и неф
тяной промышленности. 
Бурно развиваются и новые 
промышленные районы, та
кие, , как . Павлодарский, 
Экибазгузский, Кусгачай- 

. ский и другие.
Аплодисментам1Я встретил 

зал сообщение о том, что с 
главного конвейера Павло
дарского тракторного заво
да — первенца тракторо
строения республики — со
шли первые сотни гусенич
ных тракторов.

Депутат поставил ряд 
конкретных вопросов, свя
занных с дальнейшими пер
спективами развития народ

ного хозяйства республики. 
Оратор считает целесооб
разным также создать в
республике отделение Все
союзной академии сельско
хозяйственных наук.

Каждый день прибли
жает нас к славному
1 0 0 -летию со дня рождения 
В. И- Ленина, сказал пред
седатель сельхозартели 
«Россия» Шадринского рай
она Курганской области де
путат А. И. Сочнев. ИМЯ 
Ленина особенно дорого 
труженикам нашего колхо
за. Здесь, в Кремле, Влади
мир Ильич одобрил устав 
коммуны «Скнемар», от ко
торой наш колхоз ведет 
свою родословную. Назва
ние коммуны было состав
лено из начальных букв фа
милий ее организаторов, 
она стала маяком артельно
го труда. Маяк этот, заж
женный коммунарами в 
1919 году, разгорелся яр
ким светом. Теперь колхоз 
«Россия» — крупное хо
зяйство, На его знамени 
сияет орден Ленина — сий- 
вол трудовой доблести по
томков коммунаров-

Рассказав о достижениях 
в развитии колхозного, 
производства, о замечатель
ных изменениях, происходя
щих в жизни крестьян, де
путат высказал ряд предло
жений.

По его мнению, было бы 
целесообразно открыть в 
Кургане научно-исследова
тельский институт зерново
го хозяйства, который зани
мался бы выведением но
вых сортов, разрабатывал 
рекомеВДаЦии по увеличе
нию урожайности зерновых 
в Зауралье.

В прениях выступили 
также депутаты: министр
пищевой промышленности 
СССР В. П. Зотов, предсе
датель Совета Министров 
Узбекской ССР Р. Курба
нов, председатель исполни
тельного комитета Орен
бургского областного Сове
та депутатов трудящихся 
А. Н. Баландин.

На этом сегодняшнее за
седание Совета Союза за
кончилось-

МОСКВА, 11 декабря. Се
годня в Большом Кремлев
ском дворце, продолжала ра
боту пятая сессия Верховно
го Совета СССР седьм-эго' 
созыва. В три часа дня от
крылось заседание Совета 
Национальностей.

Тепло встретили депута
ты и гости товарищей А. Н. 
Косыгина, А. Н. Шелепина, 
П. М. Машерова, В. П- 
Мжаванадзе,. Ш. Р. Раши, 
дова, Д. Ф. Устинова. Б- Н. 
Пономарева-
. Председательствует на 
заседании замеегитель
председателя Совета Наци- 
он-альностей депутат В. Е. 
Лобанок.

С содокладом планово- 
бюджетной и отраслевых 
комиссий Сошета Нацио
нальностей выступил депу
тат К. М. Герасимов.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  Ж И В О Т Н О В О Д О В  О Б Л А С Т И

3^ Г О Д А .
Идет завершающий месяц 

соревнования животно во.дов 
области за увеличение про
изводства , и продажи госу
дарству продуктов животно
водства в третьем году пя- 

' тилетки.
Лидерство в соревнова

нии за высокие надои проч
но удерживают животново
ды Томского района. За 11 

Месяцев надой на корову 
здесь составил 3.027 :чило- 
граммов — на 64 килограм
ма больше, чем-за это', же 
время в прошлом году. Ва
лкое производство молока 
в Томском районе возросло 
на 6 процентов. 2.788 кило
граммов молока на корову 
получено в колхозах Кожев- 
никовского района — это на. 
i30 килограммов больше  ̂
чем за соответствующий
период прошлого годэ. 
2 .7 ^  килограммов —̂ таков 
надой в колхозах Зырялско- 

. го района. Самый низкий 
надой зй 1 1  месяцев —- 
2.184 килограмма — в Па-, 
рабельском районе, хотя по 
сравнению с прошлым годом

надои здесь также возросли.
За-метно увеличился вало

вый надой'в Кривошеинском, 
Чаинском, Каргасокском и 
Шегарском- районах.

В . среднем по области за 
1 1  месяцев надоено по 
2.629 килограммов молока 
на корову;. рост к прошло
му году ,— 65 килограм.мов. 
Валовое производство моло
ка возросло на 8  процентов.

В областном соревновании 
доярок лидирует С. И. Со- 
;колова из совхоза «Рыбалов- 
ский», ее ;-результат—4.873 
килограмма, молока на ко
рову. Соревнующаяся с ней 
Е...Н. Белойерцевэ из совхо
за «Колпашевский» надоила 
.по 4.824 .килограмма. 4.546 
килограммов на корову по- 
луч1ила Н. С. Викулова, 
.4.403 — М. С. Калитова
(обе из совхоза «Рыбалоя- 
•ский»), А всего в это.м сов-; 
.хозе четырехтыся.чный. ру
беж по надоям перешаг.чули 

.23 доярки Отличные ггока-
■ затели у 'Э . Я. Гот.ман и
■ О. В. Алисимчук с Наоым- 
ской государственной селек

ционной станции — они на
доили по 4.449 килогра.ммов 
молока на корову.

В числе тех, кто возглав
ляет областное соревпоза- 
вие доярок, следует назвать 
Н. М. Варфоломееву из ко.л- 
хоза им. XXI съезда 
КПСС Кожевннко^кого рай
она. В. О. Федосеенко из 
колхоза ' «Россия» Зырян
ского района, старейшую 
доярку Д. В. Фомичеву из 
колхоза «Заветы Ильича»' 
Бакчарскрго района и , мио- - 
тих других. Все они—зас ту
женные , мастёра своего де-' 
ла, чьими руками создается 
изобилие.

По данным ' областного: 
статистического управления, 
реализация мяса за 1 1  ме
сяцев по сравнению с прош
лым годом в- хозяйствах об
ласти возросла на 2 0  про
центов. Многие скотники, 
занятые выраш1иванием мо
лодняка, добились замеча
тельных успехов. Среди них 
А. Куротина и С. Мишкли 
из колхоза им,, В. Кинги
сеппа Зырянского района.

Каждый закрепленный за 
ними теленок прибавлял за 
сутки в весе более полутора 
килограммов. Свыше кило
грамма . среднесуточный 
привес молодняка, за кото
рым ухаживает М. Халиков 
из, Кривошеинского откорм- 
сойхоза. В числе тех, кто се
годня лидирует в областном 
соревновании скотников и 
телятниц,—Л, Михненок кз 
колхоза «Заветы Ленина» 
Кожевниковского - района, 
Е.. Надейкина’ из ■ совхоза 
«Чажемговский», В. Альии- 
Ков из Бакчарского откорм- 
совхоза, Н. Кузьмина из 
колхоза «Прогресс'» Бакчар
ского района и многие дру
гие. ,, . *

Неплохо идут дела у пти
цеводов области. За 11 ме
сяцев получено 28,1 мил
лиона яиц — на >7,3 миллио
на больше, чем ’в прошлом 
году. В соревновании за 

■повышение продуктивности 
птицы успеха добились пти
цеводы Кожевниковского, 
Молчановского, Асиновско- 

го и Первомайского районов, .

где на несушку получено 
более 160 яиц.

Благодаря успехам пере
довиков прюйзводства и пе
редовых коллективов на 
приемные пункты области 
продолжает поступать сверх
плановая продукция. За 11 
месяцев по сравнению с со
ответствующим периодом 
прошлого года государству 
продано больше: мяса — на 
2 0  процентов, молока — на 
6 , яиц — на 19, и шерсти
на 4 процента.

Вместе с тем за общими 
процентами перевыполнения 
планов продажи животно
водческой продукции скры
вается много упущен;гй и 
неиспользованных возмож
ностей роста производегза. 
Неблагополучно складыва
ются дела в свиноводстве. 
Поголовье свиней в области 

' по сравнению с прошлым 
годом . сократилось на 8 .2  
тысячи, в Бакчарском, Мол- 
чановском и Чаинском райо
нам' получено всего по 7 — 8 
поросят в расчете на свино
матку. Одновременно с этим 
на свинофермах увеличился 
падеж-. Не может не вы
звать тревоги сокращение 
поголбвья овец и птицы. Все 
ЭТО' свидетельствует об ос
лаблении внимания к этим 
отраслям животноводства.

Трудно сейчас ■ работать 
животноводам. Кое-где из-за

сильных морозов нарушает
ся нормальное водоснабже
ние, допускаются перебои в 
подвозке фуража, да и не 
везде еще помещения отве
чают не(^ходимым требова
ниям. Тем более в этих 
сложных условиях должна 
быть повьшгена ответствен
ность руководителей и спе
циалистов хозяйств, рядовых 
работников за сохранность 
поголовья -и дальнейший рост 
продуктивности скота. Борь
ба за высокую культуру 
труда в животноводстве, на
чавшаяся минувшей зимой 
по инициативе передовых 
коллективов, не должна 
ослабевать. ,

Заканчивается третий год 
пятилегки. Подводятся ито
ги трудового соперничества. 
Будет отдано должное 
лидерам соревнования и 
вскрыты причины огстаза- 
ния тех, кто замыкает спи
ски соревнующихся. Очень 
скоро начнется новый от
счет трудовых дел, новый 
этап соревнования за рост 
производства и удешез.ле- 
ние продукции. Пусть на 
.этом очередном этапе будут 
перекрыты нынешние ))в- 
корды и. взяты новые рубе
жи. В канун 100-летия со 
дня рождения В. И. Лени:га 
животноводы области дол:ж- 
ны порадовать Родину но
выми успехами.

Р Е ША ЮЩИ Е  ДНИ  
Л Е С О З А Г О Т О В О К

На пятой сессии Верховного 
Совета СССР в докладе заме
стителя Председателя Совета 
Министров СССР, председате
ля Госплана Н. К. Байбакова 
отмечалось, что в лесной, 
целлюлозно-бумажной и де
ревообрабатывающей про
мышленности имеются серь
езные недостатки, которые 
связаны не только с отстава
нием . проектирования и 
строительства предприятий от
расли, но и с неудовлетвори
тельным руководством дейст-‘ 
вующими предприятиями.

Эта критика целиком и 
полностью относится и к ком
бинату Томлес. Опытом про
шлого* и десяти месяцев ны- 
нышнего года доказано, что у 
томских лесозаготовителей 
есть все условия для успешно
го выполнения плановых за
даний и социалистических 
обязательств. Достаточно
производственных мощно
стей. На вооружении лесору
бов — современная техника. 
Вырос большой отряд масте
ров лесозаготовок, которым 
по плечу 20—30 тысяч кубо
метров леса в год на брига
ду- И не случайно коллектив 
комбината за 10 месяцев те
кущего года имел на счету 
124 тысячи кубометров ..сверх
плановой деловой древеси
ны- Этот результат вполне 
соответствовал его производ
ственным возможностям.

Отставание от графика вы
возки древесины в ноябре и 
декабре объясняется отнюдь 
не нехваткой средств произ
водства или людских ресур
сов, а главным образом сни
жением уровня руководства 
предприятиями. Еще в октяб-) 
ре на совещании работников' 
лесной промышленности, 
состоявшемся в обкоме 
КПСС, указывалось, что е 
стиле работы аппарата' ком
бината Томлес появились 
опасные симптомы. Руково
дители комбината тт. Губин 
ский и Глазачев по всякому 
поводу снаряжают целые эк. 
спедиции уполномоченных, ко 
торые либо дублируют дирек-1 
торов леспромхозов, либо по-]| 
просту подменяют их.

Видя такую опеку, часть 
директоров и главных инже. 
керов леспромхозов утратила 
чувство ответственности за 
порученное дело, самоуспоко
илась и пустила лесозаготовки 
на самотек.

Итог1̂  такого руководства 
известны. В ноябре и декабре 
комбинат отстал от графика 
на 182 тысячи кубометров де
ловой древесины-

Чтобы ликвидировать за
долженность, необходимо рез
ко поднять интенсивность ле
созаготовок и производитель, 
ность труда. Главный рычаг в 
этом деле — полное исполь
зование техники, внедрение 
передовой технологии, широ
кое развертывание социали
стического соревнования. Но 
именно эти вопросы и не ре
шены на многих предприяти
ях.

Возьмите использование 
автопоездов ЛТ.13 на базе 
трактора К-700- Б Ергайском, 
Тимирязевском и ряде других 
леспромхозов эти автопоезда 
используются на вывозке леса 
из рук вон плохо. Их произ
водительность исключительно 
мала. Видно, что люди не за
нимаются внедрением- этих 
мощнейших лесовозов. А в 
Молчановском и Новотегуль- 
детском леспромхозах дошли 
до того, что послали тракторы 
К-700 на хозяйственные рабо. 
ты. •

Много разговоров шло о 
ЕД||)(анизации работ на нижних 
складах. Наконец в комбинат 
Томлес прибыли хорошие ле
соукладчики КМ-2Л на базе 
трактора ТДТ-75- Этот кран- 
манипулятор способен уло. 
жить в штабеля до 180 кубо

метров леса в смену. И. что 
же! Из полученных лесоук- 
ладчикоз работает лишь одна 
треть, остальные бездейству
ют.

Плохо используются автоле
совозы, челюстные погрузчи
ки, трелево,чные тракторы. 
Коэффициент их технической 
готовности крайне низок- Так, 
например, в Ореховском лес. 
промхозе для челюстных по
грузчиков он составляет лишь 
0,25, иными словами, из 4 аг-. 
регатов работает 1. Это ли не” 
наплевательское отношение к 
новой технике!

Выработка на машину мо
жет быть увеличена за -счет 
сменности. Но полуторасмен
ная работа лесозаготовитель
ных бригад и трехсменная вы. 
возка леса по-настоящему не 
прижились в комбинате Том- 
лес и на его предприятиях. 
Слабо внедряются и другие 
передовые методы труда — 
челночный спос^ разработки 
лесосек, валка леса с гидро
клином. и т. п.

Плохо работают ремонтная 
служба и служба материально- 
технического снабжения- Лес- 
промхозы не обеспечены за . 
пасными частями. Машины ра
ботают на износ.

Решающую роль в вывозке 
леса сейчас имеют сезонные 
дороги. Но, несмотря на ран. 
ние морозы, многие леспром
хозы не сумели вовремя про
морозить участии дорог, бо
лота, промять -и ухатать доро
ги. Эту ошибку необходимо 
исправ1||ть' немедленно. Всю 
дорожно.строительную техни
ку надо поставить на зимние 
лесовозные трассы, там, где 
это возможно, обеспечить их 
полив. Вводом в действие 
зимних дорог должны лично 
руководить директора пред
приятий и главные инженеры.

В трудных условиях' прихо
дится сейчас работать лесо
рубам- Однако лесные бога
тыри не пасуют перед труд
ностями. Поистине герои
ческий труд отличает в 
эти дни многие бригады 
комбината То.млес- Как и пре
жде, впереди соревнующих
ся — коллективы, возглавляе
мые Героем Социалистиче
ского Труда В. П. Янышевским 
и В. А. Дурновым. Они уве
ренно приближаются к за
ветному 35-тысячному рубе-^ 
жу- Высокую организован
ность, слаженность в работе 
проявляют малые комплекс
ные бригады В. С. Корнеева 
из Ергайского леспромхоза,
Н. Н. Вересова из Ингузет- 
ского. В- В. Турова из Ут- 
кинского леспромхоза. В са
мой сложной обстановке эти 
бригады добиваются высокой 
выработки' — свыше ста кубо- 
метрцв древесины на машино- 
смену, намного перевыпвл" 
няют свои задания.

Во всей стране поддержан 
почин каргасокских лесору
бов, давших слово перевыпол
нить планы IV квартала теку
щего и I квартала будущего 
года- К сожалению, у нас 
этот почин поддержан пока 
слабо. Партийные комитеты^ 
рабочкомы многих яеспром-i 
хозов отнеслись к инициативе 
каргасокцев формально.

Одобрив почин каргасок
цев, обком профсоюза рабо
чих лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности ' ограничился лишь 
общими призывами, не повел 
организаторск1ой работы с 
тем, чтобы этот почин превра
тить в мощное движение 
всего многотысячного кол
лектива. Это еще не по-эдно 
сделать. И надо сделать.

Дело чести томских лесоза
готовителей — погасить за
долженность, выполнить го̂  
сударственный план и соци
алистические обязательства 
третьего года йятилетки-

ПРИЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ ДЕЛЕГАЦИИ 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ КОНТРОЛЬНО РЕВИЗИОННОЙ 
КОМИССИЙ ■ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

Ч Е X О С Л О В  А К И И
■ Генеральный секрегарь 

Ц'К КПСС Л. И. Брежнев 
принял находящуюся в Со
ветском Союзе по пр'лгла- 
шению ЦК КПСС делегацию 
Центральной ко-нтрольно- 
ревизионной комиссии КПЧ 
во главе с ее председателе:^ 
М, Якешем. Между • Л, И, '

Брежневым и членами деле
гации состоялась сердечная 
беседа, прошедшая в теплой, 
дружественной обстановке'

В беседе принял участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
председатель Комитета пар
тийного контроля при ЦК 
КПСС А, Я, Пельше.

(ТАСС).

Ф
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На заводе «Эмальпровод» отличных тру. 
довых успехов добилась эмалировщица про
водов Галина Михайловна Кравченко. Пере, 
довая работница выполнила личную пятялет- 
ку.

Фото Ф. Хитриневича.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Н А С Т У П Л Е Н И Е  
Н А Ч И Н А Е Т С Я  
Н А  П О Л И Г О Н Е

К сожалению, я должен 
начать эту корреспонден
цию с весьма грустной ста
тистики. В отделе кадрОв 
объединения предприятий 
строительных , материалов 
сообщили, что за 1 0  меся
цев нынешнего года прогу
лы составили 674 дня. Если 
перевести эту цифру на 
обычный язык, то получит
ся. что большое предприя. 
тие из-за недисциплиниро
ванности работников поте
ряло за это время це.тый 
рабочий день. Отчеты заре
гистрировали, что в это же 
время за нарушение трудо
вой дисциплины было уво
лено из объединения 25 ра
бочих, прика.зом, директора 
вынесено рабочим и инже
нерно-техническим работни
кам 55 строгих выговоров и 
просто выговоров. Если за
глянуть в самые последние 
отчеты, то обнаружится, 
что только с 13 по 26 но
ября допущено 49 опозда
ний на работу от десяти 
минут до часа.

Печальная статистика эта, 
конечно же, известна руко
водителям объединения и 
парторганизации. Довелось 
быть свидетелем такой 
сценки в отделе кадров 
ОПСМ. Начальник отдела 
Е. М. Полищук принимал

очередного посетителя, мо
лодого человека. Узнав в 
нем своего давнтапнего зна
комого. кадро-вик удивится:

— Зачем ты идешь к 
нам? Рядом «Эмальпоо- 
водз>, там дисциплина, поря
док, нет разболтанности, ко
торой у нас хоть отбавляй. 
Правда, там устроиться 
труднее, но я тебе полюгу, 
— и он потянулся к теле
фонной трубке.

Одно дело знать обста
новку, другое — энергич.чо 
действовать. Очевидно, что 
за трудовую дисциплину, за 
морально-политическое со
стояние коллектива ,чесэт 
ответственность вся парт
организация, каждый ш:л- 
мунист. Требование это об
щеизвестно. Как же О'НО 
выполняется ко'ммунистами 
ОПСМ?

Голо'вной завод самое 
крушюе предприятие обье- 
дггаения. Его суточная вало
вая продукция равна месяч
ной остальных трех. Здесь 
и самая многочисленная 
партийная организация.

Верхний полигон — один 
из участков головного за
вода. Здесь наиболее труд
ные условия. Порой / сюда 
направляют, так сказать, в 
наказание. Не зря на поли, 
гоне родилась шутка, с ко

торой знакомят каждого но. 
вичка: «Дальше полигона 
отступать некуда».

Между тем, на мой 
взгляд, именно здесь сейчас 
расположен основной фронт 
'борьбы с разболтанностью, 
'прогулами, со всем тем, ч го
не свойственно рабочему 
человеку. Возглавляет этот 

, фронт начальник цеха ком
мунист Михаил Егорович 
Черников. Не приметил я 
в нем ни начальственной су
ровости, ни бросающейся в 
глаза властности. Наоборот, 
многие склонны считать его 
человеком мягким. Но имен
но с его приходом на поли, 
гон связано оздоровлэтие 
коллектива, укрепление дис
циплины.

Не прошло и пяти дней 
после вступления 'М. Е. 
Черникова в должность на
чальника, как все узнали, 
что снят с работы бригадир 
В, Н. Горячев. Весть эта 
имела большой резонанс. 
В. Н. Горячев —- в ОПСМ 
человек известный и гем, 
что специалист он высокой 
квалификации, и тем, что с 
первых дней существо ва- 
ния завода трудится здесь, 
и тем, что часто пьянствует. 
Ко всему этому давно при
выкли: мол, проспится Го
рячев — свое всегда навер
стает. Дак и сходило ему,все 
с рук.

Надо сказать, что случай 
Этот многих заставил поду
мать о своем поведении. Се
кретарь партийного бюро 
мастер М. В. Днесперов не 
только дал свое согласие на 
.увольнение Горячева. Он 
постарался сделать это 
так, чтобы крутые, меры к 
бригадиру приобрели дейст
венный, воспитательный ха
рактер.

Коммунисты, работающие 
на полигоне, решили ни од
ного случая нарушения тру
довой дисциплины не остав
лять без , внимания. При 
этом и начальнику, и се

кретарю партбюро, разу
меется, хочется, чтобы к 
партийной оценке приходил 
весь коллектив', все рабо
чие.

..;Шло собрание, на кото
ром ' обсуждали злоспюго 
нарушителя трудовой Дис
циплины. Губайдулина.
Черников потребовал его 
увольнения. Начальника' не 
поддержали. Черников п.мел 
все основания уволить про
гульщика, но решил не фор
сировать события — люди 
должны были убедиться, 
что другие меры исчерпаны 
— Губайдулин скоро вновь 
«проявил» себя, и тог,да 
двух мнений уже не было.

Коллектив укреплялся. 
Теперь началь-ник цеха без 
боязни быть непонятылт 
выносил на собрание все 
вопросы. Прогулял рабочий 
день — исключаешься из 
списков на получение пре
мии. Относишься недобро
совестно к своим обязанно
стям — переходи на ниже- 
оплачиваемую работу.

Н. И. Карташов работал 
слесарем. Специальность, 
позарез нужная полигону. 
Но когда рабочий стал на
рушать трудовую дисци
плину, ого перевели в груз
чики. Он стоял в очереди 
На 'Получение квартиры од
ним из первых. Возник воп
рос: почему должен пользо
ваться благами тот, кто не 
достоин их? По ходатайству 
коллектива завком отодви
нул его очередь, и в то же 
время решил вне очереди 
выделить квартиру то.му, 
кто', своим отношением к ра
боте заслужил ее. На днях 
получил ордер бегон/цик 
верхнего полигона Анатолий 
Баклыков. и это все вос
приняли как должное, как 
проявление справедливосги.

ТаК' обстоят дела на верх
нем полигоне. .Мне бы хоте
лось - привести подобные 
примеры и по другим цехам, 
но. К- сожалению, моягно 
долго говорить о случаях

нарушения трудовой дисци
плины, а вот о методах борь
бы с ними в парторганиза
ции ОПСМ больше ничего 
поучительного добавить не 
могу.

Слаба . на предприягии . 
трудовая дгкциплина среди 
мастеров. Еще в январе был 
создан сонет мастеров. С 
помощью парткома, профсо
юзных руководителей сояе’г ■ 
этот мог многое сделать, 
чтобы улучшить воспита
тельную работу. Но добро
му замьклу не суждено бы
ло осуществиться — созег 
так и не начал свою дея
тельность.

Нередки случаи наруше
ния трудовой ДИСЦИПЛИ'ЗЫ 
членами партии.

Как же относятся ко все
му этому партийное бюро 
головного завода и партком 
СПСМ?

Нельзя сказать, что пар
тийное ^юро завода вочсе 
не занималось вопросами 
трудовой дисциИлины. На 
заседаниях заслушивались 
отчеты провинившихся, об
суждались персональные де
ла коммунистов и кандида
тов в члены партии. Но во 
всех этих случаях ,оно вы. 
ступало лишь в ррли реги
стратора фактов. Бюро ма
ло оказывало влияния на со- 
СТОЯ1ИШ трудовой дисцип.чи- 
ны непосредственно в цехах, 
на рабочих участках.

Секретарь партийного ко
митета С. И. Яковлев ста. 
рался убедить меня, что 
партком занимается укреп
лением трудовой дисципли. 
ны, но сложилось впечатле
ние, что решаются эти воп
росы походя.

Конечно, когда на заседа
нии парткома обсуждался 
отчет объединенного коми
тета профсоюза или слу
шался вопрос о неудовлет
ворительной работе бетои- 
но^смесительного узла, го
ворилось и о трудовой дис
циплине. Но все это

вскользь. Быяснить причи. 
ны неудовлетворительного 
состояния трудовой дисци
плины, обобщить положи
тельный опыт того же верх
него полигона, рекомендо
вать первичным парторга
низациям методы борьбы с 
нарушителями дисциплины
— этого партийный комитет 
не 'сделал.

Многие, коммунисты
ОПСМ обеспокоены состоя
нием трудовой дисциплины 
На предприятии, текучестью 
кадрюв. Они выдвигают важ
ные проблемы подготовки 
квалифицирова'нных рабо
чих для предприятий строи
тельной индустрии. Б са
мом деле, профессионально- 
технические строительные 
училища готовят маляров, 
штукатуров, каменщиков, 
но не выпускают арматур- 
гциков, бетонщиков — спе
циалистов, без которых не 
может обойтись ни один за
вод железобетонных изде
лий. Поэтому руководители 
вынуждены брать случай
ных людей, лишь бы обе
спечить выпуск продукции. 
Тог же М. Е. Черников, 
который ведет упорную 
борьбу за оздоровление кол
лектива, в силу обсгоя- 
тельств, которые нередко 
сильнее его, вынужден под
час пополнять коллектив за 
счет прогульщиков, уво- 
ле-нных с других предпри,ч- 
тий, скрепя сердце, согл.а- 
шаться с кадровиками, на
правляющими к нему лю
дей, сменивших за год по 
десять профессий.

Партком, первичные парт
организации ОПСМ воем бо- 
гатьш арсеналом сре,дств 
воспитательной работы дол- 
жнь1 решить самую острую 
для коллектив'а проблему
— создать на предприятии 
обстановку сознательной 
дисциплины, четкого вы
полнения обязанностей каж
дым работником.

В. ЯКУШЕВ.

К

Г а р а н т и я  с о в е т с к о - ч е х о с л о в а ц к о й  дружбы
Чехословацкие трудящие

ся вместе с советскими 
на|родамй отмечают 1 2  дб" 
кабря 25-ю годовщину До
говора о дружбе, взаимной 
помощи и послевоенном сот
рудничестве между Совет
ским Союзом и Чехослова
кией. Четверть века этот 
договор определяет разви-i 
тие братских чехословацко- 
советских отношений, игра
ет большую роль в укрепле
нии мира в Европе и во'; 
всем мире.

Подписан, он был в |руд- 
■ ное время. Чехословацкие 
патриоты самоотверженно и 
героически боролись против 
гитлеровского фашизма. 
Свое спасение от фашизма 
они виДели в Советском 
Союзе, армия которого пос
ле разгрома гитлеровских 
полчищ на Болге перешла в 
наступление..

Договор создал прочный 
фундамент для развития 
подлинно дружественных 
отношений между советским 
и чехословацким народами- 
Он предусматривал оказание 
всесторонней взаимной по
мощи в войне претив наци- 

. стекой Германии и совмест

ные действия двух стран в 
обеспечении мира в Европе 
после второй мировой вой
ны. Этот важнейший доку
мент обеспечивал развитие! 
двусторонних эконо.мнче- 
ских связей после войны на 
принципе взаимопомощи и 
взаимной выгоды.

«Московский договор от 1 2  
декабря 1943 г.,—по'Дчерки- 
вал К. Готвальд,—заклады
вает прочную, нерушимую 
йснйву нашей., будущей на
циональной и государствен
ной жизни. Он избавляет 
наши народы от самого тя
желого ' бремени, которое, 
они несли на протяжении 
столетий; ОТ' страха за су
ществование... После паде
ния гитлеровской тирании, 
после изгнания чужеземных 
захватчиков с нашей роди
ны, после освобождения на
шей республики этот до
говор обеспечит нам полную 
безопасность изв1не, освобо
дит нам руки для того, что
бы мы могли сосредоточить 
все свои силы на строитель
стве новой и счастливой 
жизни в свободной и незави
симой Чехословакии»-

На основании договора 
Советский Союз оказал 
военную и материальную 
помощь национальяо-оовобо- 
дительной борьбе чехосло
вацкого нарО'Да. Советская 
Армия принесла свободу 
трудящимся Чехословакии. 
На основе договора между 
двумя странами развивается 
всестороннее взаимовыгод
ное .сотрудничество.

Широкое советско-чехо
словацкое торговое, эконо
мическое и научно-техниче
ское сотрудничество дает 
большую выгоду обоим го
сударствам. Бмеске с тем 
оно вносит важный вклад в 
усиление могущества всего 
социалистического содруже
ства. Большое знЬченид 
имеет дружба народов двух 
стран, основанная на догово
ре. на общности целей в 
строительстве социализма и 
коммунизма, в борьбе за 
мир.

Верный своим союзниче
ским и интернациональным 
обязательствам. Советский 
Союз вместе с другими со
циалистическими странам,и 
Оказал помощь чехословац
ким трудящимся летом ны-

Приезжайте к нам
В  У Л Ь Я Н О В С К
П И С Ь М О  З Е М Л Я К А М

Дорогие землями! Мне 
выпало большое счастье — 
жить и работать на родине 
Владимира Ильича Ленина. 
Тружусь я на 'Ульяновском 
ордена Трудового Красного 
Знамени автомобильном^ за
воде на главном конвейере 
слесарем-сборщиком. Надо 
ли говорить, как ^все улья
новцы любят свой род.юй 
город! Как гордятся им! 
Здесь родился, провел свои 
детсние и юношеские годы 
Владимир Ильич.

Замечательный город
Ульяновск. Он дорог сердцу 
каждого советского челове
ка. Сейчас Ульяновск в 
строительных лесах. Возь
мем, к npHAfepy, Засвятье. 
Там, где недавно Выл пу- 
стьфь, в настоящее время 
большой район, насчитываю
щий десятки тысяч жите
лей. Здесь строятся 5— 
9-этажные дома. В центре, 
на улице Гончарова, возво
дится большое здание До.ма 
торговли. На улице Совет
ской — гостиница в 23 эта
жа. А вот pacteT огромный

Дворец культуры профсою
зов...

Но самая волнующая 
стройка в эти дни, конечно 
же, на улице 'Ульянова. 
Здесь воздвигается Мемори
альный центр — памятник 
вождю. Как известно, здесь 
разместятся филиал Цент
рального музея В- И. Лени
на, областной Дом полити
ческого просвещения и дру

гие здания-
Рядом с фундаментом Ме

мориального центра в метал
лическом цилиндре хранится 
обращение к нашим правну
кам, к тем, кто будет отме
чать 150-летний нобилей,^Со
ветского государства и двух
сотую годовщину со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина.

Теперь отправимся в Дом- 
музей В. И. Ленина, где он 
провел детство и юность. 
Здесь все осталось прежним| 1  
таким, как было в его дет
ские годы. Здесь частица 
живого Ильича. Вещи — 
свидетели истории это
го дома — еще, кажется.

хранят тепло рук их давних 
владельцев. Бесконечной ве
реницей идут сюда люди. 
Из самых разных уголков 
страны, из-за рубежа.

О нашем городе можно 
рассказывать много, но в 
письме, конечно, всего не 
расскажешь. Я, простой ра
бочий Ульяновского авто:за- 
вода, приглашаю вас в го
сти. Приезжайте на родину 
Ильича., Приходите к нам 
на завод, приходи-ге ко мне 
домой. Я много лет прожил 
в Томске, рад буду вегре- 
тить здесь своих земляков. 
Мне интересно услышать 
ваш рассказ о том, как то
мичи встречают 1 0 0 -летие 
со дня рождения В. И. Ле
нина, какие у вас сейчас ус
пехи в освоении богатств 
севера. Я же с удоволь-ствн- 
ем познакомлю вас с горо
дом, с ленинскими местами. 
Мой домашний адрес: город 
Ульянов'СК-1, улица Можай
ского, 20, квартира 4.

С уважением.
И. ГЛУЩЕНКО, 

слесарь-сборщик Улья, 
невского автозавода.

В П О Л Е Т Е  « К О С М О С -  2 5 8 »
10 декабря 1968 года в 

Советском Союзе произве
ден очередной запуск ис
кусственного спутника Зе.м- 
ли «Космос-258». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения 
исследований космического 
пространства в соответстзии 
с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года.

Спутник выведен на орби-' 
ту с параметрами!

Сообщение ТАС С
— начальный период об

ращения — 89,6 минуты;
— максимальное расстоя

ние от поверхности Земли (в 
апогее) — 325 километров:

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
перигее) — 2 1 0  километров;

— наклонение орбиты — 
65 градусов.

Кро'ме научной аппарату, 
ры, на спутнике имеются:

радиопередатчик, работаю
щий на частоте 19,995 мега
герца; радиосистема для точ
ного измерения элементов 
орбиты: радиотелеметриче-
ская система для • передачи 
на Землю данных о работе 
приборов и научной аппара
туры.

Установленная на спут
нике аппаратура работает 
нормально. Координационно
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации. ^

нешнего года, когда возник
ла угроза социалистическо
му строю в Чехословакии, 
безопасности государств со- 
циалисдического содружестч 
ва, миру в Европе.

Чехо1Словацкий народ ви
дит перспективы своего даль
нейшего продвижения вперед 
в упрочении и развитии со
циалистического обществен-! 
ного строя, в укреплении 
связей с социалистическими 

) странами. В резолюции но  ̂
ябрьского пленума ЦК КПЧ 
говорится, что ЧССР и 
впредь будет продолжать 
развива'гь всестороннее сот
рудничество и дружбу с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими страна
ми».

Советско - чехословацкий 
договор еще долгие годы бу
дет определяющим докумен
том в отношениях между 
двумя странами- В ‘1963 
году он был продлен на 
следующие 2 0  лет, ибо исто
рический опыт полностью 
подтвердил его значение и 
жизненность-

Т. МАРТЫНОВА, 
корр. ТАСС в Праге.
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Коллектив мебельно-зеркальной фабрики успешно несет трудовую вахту в честь ЮО.ле. 
тия со дня рождения В. И. Ленина. Годовой план выполнен, за 11 месяцев.

В социалистическом соревновании первенство держит мебельный цех. Большой вклад в 
досрочное выполнение плана вносит бригада сборщиков мягкой мебели, которой руководит 
Капитон Петрович Артамонов. Эта бригада уже трудится в счет 1970 года.

НА СНИМКЕ (слева направо): члены бригады Э. Ф. Гейн, В. А. Ковенко, бригадир* 
К. П. Артамонов, А. Г. Тимофеев, Д. В. Козлов и В. ф . Помыткин.

Фото Ф. Хитриневича. ■

РЕШЕНИЯ ОКТЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК К П С С -В  ЖИЗНЬ

М о г] Т А Ж И W К VJ 
УХОДЯТ ГЮСЛВ1\И}/\М!/\

Комплексная механизация 
ферм — одно из важнейших 
условий повышения произ
водительности труда ■ ж:гоот- 
новодов и снижения себе
стоимости продукции. О не
обходимости внедрения ком
плексной механизации шла 
речь и на октябрьском П.че- 
нуме ЦК КПСС. Отрадно ,̂ 
что в последнее время газе
та «Красное знамя» стала 
уделять больше внимания 
этому вопросу.

Я по профессии монтаж
ник, занимаюсь механиза
цией трудоемких процессов 
в животновод-стве. Поэтому 
мне хочется поделиться 
своими соображениями на 
этот счет.

В колхозах растет пого
ловье общественного скота. 
Соответственно возрасгают 
потребности и в животновод- 
чеомих помещениях. За по
следние годы наша бригада 
сделала порядочно. Мы сда
ли в эксплуатацию скотные 
дворы в Высоком Яре, Ху
торском, подготовили к сда
че в Парбиге. В декабре 
сдадим коровник в колхозе 
имени Ленина. Почти готов 
свинарник в Хуторском, ко
ровник в Моховой, на очере
ди—коровник в Крыловке.

И все же делать можно 
больше и лучше. Я знаю, что

говорю: слишком много 
приходится наблюдать бес
порядков.

Мы на объект прихэдим 
после плотников, которые 
оставляют после себя нема
ло недоделок. Из-за чужих 
огрехов и наша работа идет 
с трудом. А руководители 
хозяйств рассуждают так: 
самое главное — это во'зве- 
сти стены, сделать крышу. 
Ставь рамы и, загоняй се
бе скот на здоровье. О том. 
что и монтажникам нужно 
время, чтобы, все сделать 
прочно и добротно, заботы 
М'зло. Знай торопят: «Ско
рее; скорее, ребята! Скот 
нужно загонять».

Спрашива'ется, а раньшг- 
то о чем думали?

А наши ребята и так Ityж- 
ды хозяйства понимают. 
Пришли на объект—значит, 
надо сдать побыстрее. Но 
что они сделают, если не
редко работать приходится 
в таких условиях, как сей
час, в Средней Моховой. На 
улице сорокаградусный мо
роз, а в помещении нет ни 
окон, ни дверей. Пальцы 
примерзают к инструменту. 
Тут еще леденящие екзоз- 

' няки- Кто-то, от «ого это за- 
- висело, перепутал размеры 

рам. Их пришлось отдать на 
переделку. Но монтажники 
ждать не могут...

Подобные неурядицы слу
чаются почти ва каждом 
объекте. В первой бригаде 
колхоза «Победа» монтаж 
доильного оборудования мы 
провели летом. Радовались, 
что повезло. Но... дош.чи до 
бытовки, там почему-то раз
мещали телят- Кое-что, как 
водится, недоделали плотни
ки. Пришлось переключить
ся на другой объект. А ког
да вернулись к этому поме
щению, многое пришлось 
заново восстанавливать. С 
молокопровода растащили 
крышки, гофрированные 
шланги. За ними вынужде
ны были ехать в город.

А сколько у нас других 
трудностей! Позавидуешь 
строителям. Приезжают шга, 
им сразу жилье выделяют, 
трехразовое горячее пита
ние организуют. Монтажни
ки уходят с объекта послед
ними, но нам достаегс.ч тя
желее всех. Даже ночлег 
ищи сам. Случается и на во
докачке коротать ночи перед 
работой, и в котельной, а 
когда тепло, — прямо на ра
бочем месте.

Вот почему мы часто вы
нуждены возить рабочих 
домой на ночь, а это — по
теря времени, лишние про
изводственные затраты.

Из-за плохой орга;чиза-

ции труда монтажники, есте
ственно, и зарабатывают 
плохо. Не этим ли объясня
ется частая сменяемость ра
бочих? Поработает новень
кий месяца три-четыре и 
уходит в другую организа
цию, где лучше условия.

Взять нашу бригаду. Из 
десяти человек только тр(ш 
работают в бригаде от года 
до грех лет. Остальные — 
меньше года. Летом наби
раем школьников старших 
классов. Ребята хорошие, 
работящие, хоть и нет у 
них никакого опыта. Кое- 
кто из них после школы и 
пошел бы в бригаду, да -ча-- 
ши усмовия работы не 
очень-то агитируют за это. 
Поди тут, создай постоянные 
кадры.

Механизация животнонод- 
чеоких помещений — .это 
дело не только наше, она 
прежде всего колхозам нуж
на. Значиг, наши интересы 
должны полностью совпа
дать. Хотелось бы, чтобы 
мы, монтажники, почувсгзо-; 
вали заботу колхозов о се-! 
бе. Тогда монтажные !рабо-! 
ты пойдут веселее,' объекты) 
будут сдаваться в срок.

В. ГУСЕВ, 
бригадир цеха Парбиг- 
ского отделения «Сель
хозтехники».

Бакчарский район.

КУРС-НА ПОЛТОРА МИЛЛИОНА
в Стрежевом состоялась . отчетно-выборная профсоюзная 

конференция нефтепромыслового управления Томскнефть. 
Председатель профкома П. В. Кузьменко и выступающие в 
прениях вели на ней разговор о том, что нужно сделать 
нефтяникам, чтобы в следующем году дать Родине полтора 
АМплиойа тони томской нефти-

Несмотря на трудности,-заявили.участники кошреренцин, у 
нефтяников имеются возможности' выйти в 1969 году на 
этот рубеж. На конференции были приняты обязательства 
коллектива НПУ Томскнефть на будущий год. В них, в ча
стности, говорится;

К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина довести су
точную добычу нефти до 8 тысяч тонн- В следующем году 
освоить и ввести в эксплуатацию 42 нефтяные и 11 нагнета
тельных скважин. Коэффициент эксплуатации скважин 
довести до 95 процеитрв,. Б- OBLIEHOB,

Х р о н и к а

п а р т и й н о й

ж и з н и

НЕФТЯНОМУ РАЙОНУ- 
СБОЮ
ПРОДОВОЛЬСТВЕННУЮ
БАЗУ
Пленум Аленсаядровского 

райкома КПСС обсудил 
доклад председателя рай
исполкома Н. П- Мартынова 
«Об итогах октябрьского 
(1968 Г-) Пленума ЦК КПСС 
и задачах по развитию сель
ского хозяйства района». В 
прениях выступили: дирек
тор подсобного хозяйстта 
управления Томскнефть 
Г. Г. Жданов, заместитель 
директора совхоза «Алек- 
оаядровокий» А. П- Роман
цов, председатель райплаяа 
М. А- Окишев, зоотехник , 
рыбокомбината Н. Г. Путин, 
доярка В. М- Панова и дру
гие. Было подчеркнуто, что 
развитие сельского хозяйст
ва района приоб^)етает осо
бенно большое значение в 
связи с освоением нефтжных 
богатств и строительством 
города Стрежевого. Отмеча
лась важность специализа
ции хозяйств на производст
ве мяса, молока и овощей- 
Признано целесообразным в 
ближайшие годы создать 
еще два совхоза — один 
мясо-молочный, другой — 
скотооткормочный.

Доярка В. П. Панова, вы
ступавшая на пленуме, взя
ла обязательство в 1969 году 
шдоить по 3-500 килограм
мов молока на каждую ко
рову и вызвала на соревно
вание вс^х доярок района.

В принятом решении пле
нум поставил задачу в 
ближайшие годы обеспечить 
такой уровень ^̂ IpoиэвOlДcтвa 
продукции сельского хозяй
ства, который бы обеспечи
вал потребности района без 
завоза извне.

В. НОВОКШЕНОВ, 
редактор александров

ской районной газеты 
«Северная звезда»-

ПРОПАГАНДА 
МАТЕРИАЛОВ 

ПЛЕНУМА ЦК КПСС
В клубе Бондарской фед- 

мы совхоза «Каргасокски^ 
секретарь партбюро Ф- К. 
Костарев выступил с докла
дом «Мероприятия Комму
нистической партии по даль
нейшему развитию сельско
хозяйственного производст
ва в текущей' пятилетке». 
Доклад был построен на 
материалах октябрьского 
Пленума ЦК КПСС- Он со
держал подробный анализ 
ИТОГОВ;работы хозяйства.

С докладом на эту же 
гему в Лозунгской ферме 
выступил заведующий сель
ским клубом комм'унист 
Г. Р. Бочков-

П. ВОРОНОВ, 
редактор каргасокской 

районной газеты «Север
ная правда»^
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сообщения 03-30 руоожо

Для документальной Ленинианы
СТОКГОЛЬМ, 10 декаб

ря. (ТАОС). В. И. Ления, 
несколько раз бывавший в 
Швеции, неоднократно посе
щал королевскую библиоте
ку, здание которой сохрани-' 
лось до наших дней в том 
виде, в каком его знал Вла
димир Ильич. Городской 
вокзал, жилой дом на улице 
Капгенсгатен—также отно
сятся к памятным ленин
ским местам шведской сто
лицы. Однако народный дом, 
где бывал Ильич, и гостини
ца,' в которой он останавли-

В1ался, снесены при рекон
струкции города.

На днях здесь закончила 
подготовительную работу 
группа советских кинемато
графистов. готовящих доку
ментальный телевизионный 
фильм о проезде В. И. Ле
нина через Швецию в 1917 
году во время возвращения 
из эмиграции- в революцион
ную Россию. Советские опе
раторы и сценаристы поста
вили , перед собой задачу 
воссоздать вид Стокгольма 
и показать атмосферу -того 
времени, когда здесь нахо

дился вождь мирового про
летариата.

Для создания будущего 
фильма, рассказывают опе
ратор фильма В. В. Мико- 
ша и один из авторов сце
нария В. П. Семенов, мы 
просмотрели шведские ар
хивные кинодокументы и 
отобрали ряд кинолент, на 
которых запечатлены харак
терные черты Стокгольма 
1917 года. Пришлось про
смотреть старые фотогра
фии города с изображением 
памятных ленинских, .мест, 
которых уже не существует.

Засняты и записаны на плен
ку беседы с ветеранами 
шведского рабочего .движе
ния Отто Гримлундом и Ху
го Силленом, встречавши
мися с Лениным в Швеции 
в тот период.

Натурные съемки на ули
цах Стокгольма намечены 
на весну будущего года.

К столетию со дня рожде
ния В. И. Ленина советские 
зрители смогут ознакомить
ся с новым телевизионным 
фильмом, который явнгся 
частью документальной Лв- 
нинианы.

\Л,ень борьбы 

т рудящ ихся

ПАРИЖ, 11 декабря. 
(ТАЮС). Сегодня на всех за
водах авиа-строигелытой 
фирмы «Сюд-авиасьон» по 
призыву четырех крупней
ших профсоюзных объеди
нений страны, в том числе и 
ВКТ, проводится день борь
бы в защиту требований 
трудящихся. Как отмечает

газета «Юманите», форма 
действий будет определена 
на каждом заводе са.Мими 
рабочими.

Призыв провести день 
борьбы вызван нежелаггаем 
дирекции фирмы вести пе
реговоры с представителями 
профсоюзов относительно 
принимаемых ею в послед

нее время мер, направлен
ных на сокращение занято
сти и ограничение успехов 
трудящихся, достигнутых в 
ходе майскоСиюньских бо
ев. Профсоюзы требуют от 
дирекции начать переговоры 
о проведении в жизнь ряда 
пунктов соглашения, зак-чю- 
ченного 7 июня 1968 года.

' з з ё  '
a i f

|П о л и т и к а
провокаций

= Два эскадренных,, мичо-
= носца 6-го американского 
i  флота — -«Дайесс» и «Тер- 
1 нер> вошли Б Чер- 
= ное море. Советская печать 
= уже обратила внимание ьа. 
i  провокационный xapairrep 
i  этой акции и на то. что она 
i  предпринята в нарушение 
= конвенции Монтре. В ча-ст- 
I  ности, советская печать ука- 
= зала на то, что один из эс- 
= минцев вооружен ракетно- 
= торпедным оружием, могу- 
= щим нести ядерные боего- 
I  ловки. А это является на- 
i  рушением положения кон- 
= венции Монтре, ограничи- 
= вающего калибр оружия, с 
I  которым корабли нечерно- 
= морских держав могут вой- 
= ти в Черное море.
= По ссюбщениям из Ва-
I  шинггона, официальные ли-- 
i  ца пытаются доказать, что 
i  речь идет не о провока-

Новый комбинат сшгтстических волокон пущен в эксплуатацию в болгарском городе = ® ПмДеташтель ^ вое>н-
Ямболе (на снимке). Основная продукция предприятия — волокно «ямболен»—будет = 
широко использоваться в текстильной промышленности внутри страны и отправляться за s

■ (.Фото БТА—ТАСС).

но-морских сил США при 
_ этом ссылался на го, что с 
= 1965 года американские эс- 
I  минщы заходят в Чррное

СОВЕЩАНИЕ В ПРАГЕ
ПРАГА, 9 декабря. 

(ТАСС). В здании ЦК КПЧ 
состоялось совещание пер
вых секретарей чешских 
областных комитетов КПЧ. 
Совещание проходило под 
руководством председателя 
бюро ЦК КПЧ по руковод
ству партийной работой в , 
чешских областях и секре
таря ЦК КПЧ Л. Штроуга- 
ла.

Л. Штроугал ознакомил 
первых секретарей обкомов 
КПЧ с итогами разъясне
ния' резолюции ноябрьского 
пленума ЦК КПЧ, отметив, 
что разъяснение носит пока 
преимущественно информа
ционный характер.

Лишь некотюрые тер;>и- 
ториальные партийные ор
ганизации начали привле
кать партийные массы к 
проведению в жизнь выво
дов ноябрьского пленума 
путем разработки конкрет
ных планов своей полити
ческой работы.

Часть доклада Л. Штроу-

гала была посвящена ин
формации о главных зада
чах предстоящего декабрь
ского пленума ЦК КПЧ.

В развернувшейся з а т ^  
дискуссии первые секретари 
областных комитетов КПЧ 
выразили общее требование 
относительно расширения 
участия средств массовой 
информации в правильном 
разъяснения главных задач 
партии на ближайший пе
риод.

Участники совещания 
констатирювали, что в пар
тийных организациях начи
нает проявляться повышен
ный интерес к эко'номиче- 
ским вопросам. На совеща
нии было отмечено, что не
обходимо обратить внимание 
первичных организаций на 
необходимость оказания по
мощи ' коммунистам, ра
ботающим в профсоюзных и 
молодежных организациях, 
с тем, чтобы они последо
вательно осуществляли по
литику пар.тии.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 11 декабрхя. 

(ТАСС). В соответствии с 
рекомендацией генерально
го секретаря ООН Совет 
Везопа9ности принял вчера 
решение о прюдлении пре
бывания международных 
сил ООН по поддержанию 
м)ира на Кипре еще на шесть 
месяцев — до 15 июня 
1969 года.

В единогласно принятой 
резолюции Совет отмечает, 
что «в нынешней обеганов- 
ке*- пребывание сил ООН 
на Кипре «необходимо для 
сохранения мира на остро
ве», и призывает все заинте
ресованные стороны «дей
ствовать с максимальной 
сдержанностью».

Позиция Советского Сою

за по кипрюкому вопросу 
неоднократно излагалась в 
заявлениях Советского пра
вительства, указал в своем 
выступлении в Совете Вез, 
опасности представитель 
СССР Л, И. Менделезнч. 
Советский Союз исходил и 
исходит из того, что кипр
ский вопрос должен и может 
быть урегулирова1т мирны
ми средствами, в интерес.ах 
кипрского народа, в интере
сах обеих составляющих его 
национальных общин, в ин
тересах разрядки напряжен
ности Б районе восточного 
Средиземноморья. Совет

ский Союз твердо выступает 
в поддержку борьбы киприо
тов за полную незавизи- 
мость, суверенитет и терри
ториальную целостность рес-

ЗАЯВЛЕНИЕ КЛИФФОРДА
ВАШИНГТОН, 10 декаб

ря. (ТАСС). Министр об-орю- 
ны Кларк Клиффорд заявил 
сегодня на пресс-конферен
ции, что Соединенные* 
Штаты не планируют в на

стоящее время сокращения 
своих вооруженных сил , в 
Южном Вьетнаме.

По словам министра, сей
час там насчитывается око
ло 545 тысяч американских 
солдат.

ЗА ВЫВОД ИЗ ЮЖНОЙ КОРЕИ
НЬЮ-ЙОРК, 10 декабря. 

Кор>р. ТАСС Э- Баскаков 
передает;

Делегации СССР. БССР, 
Болгарии, Венгрии, Гвинеи, 
Камбоджи, Конго (Бразза
виль), Кубы, Мавритании, 
Монголии. Польши, Р5ЛМЫ- 
нии, УССР и Чехословакии 
внесли на рассм10трение 
Первого комитета Генераль
ной Ассамблеи ООН проект 
резеглюции, направленной, 
на устранение препятствий 
на пути мирного объедине
ния Кореи и укрепление 
мира и безопасности на 
Дальнем Востоке и в Азии.

В проекте указывается, 
что соглашение о перемирии 
в Корее, заключенное 15 лет 
назад, предусматривало 
обеспечение прочного мира

в стране и вывод из нее 
всех иностранных войск. В 
КНДР нет' никаких иност
ранных войск, и у американ
ских йойск нет никаких ос
нований оставаться на тер- 
рттории Южной Кореи.

В связи с этим авторы 
проекта предлагают, чтобы 
Генеральная,_ Ассал1бтея

приняла решение, в соответ
ствии с которым необходи- 
ко в течение 6  меейцев с 
момента одобрения данной 
резолюции полностью выве- 
■сти из Южной Кореи весь 
американский и другой ино
странный военный персо
нал, дислоцированный там 
под флагом «войск ООН».

В то же время группа де- 
легаций, возглавляема^ 
США, выступила в комите

те со своим проектом резо
люции, цель которого — 
продолжить незаконное вме
шательство империалистиче
ских держаа во внутренние 
дела корейского народа- со
хранить иностранную окку
пацию Южной Кореи «под 
флагом ООН» и тем самым 
поддерживать напряжен
ность в Юго-Восточной 
Азии и препятствовать вос- 
соедийению Кореи на основе 
самоопределения корейского 
народа- В этом проекте, ко
торый, помимо США, под
держивают делегации Ав
стралии, Англии, Японии и 
ряда других стран, делается 
попытка оправдать противо
речащее уставу ООН пре- 
бьшание американских и 
других иностранных войск 
на южнокорейской земле.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е
Иностранная печать сообща

ет, что провинциальным «оев- 
комам» разослан проект ново
го устава партии, принятый 
так называемым X II пленумом 
ЦК КПК и «одобренный лично 
Мао Цзэ-дуном», Отрывки из 
проекта устава приводились в 
тистовках, распространявших
ся в Пекине. Теперь за грани
цей стал известен и полный 
текст этого документа. Сопо
ставление проекта с сущест
вующим уставом, принятым 
V III съездом в 1956 году, на
глядно показывает отстулни- 
чество группы Мао Цзэ-дуна 
от марксизма-ленинизма, ее 
полное отречение от решений 
V III съезда КПК.

Во вводной главе устава бы
ли сформулированы програм
мные направления деятельно
сти партии по руководству 
строительством социализма в 
Китае, основные задачи в об
ласти социалистических пре
образований и индустриали
зации страны.

Вводная глава устава КПК 
имела особое значение, по
скольку она как бы заменяла 
программу партии (у КПК нет 
отдельной детально разрабо
танной программы). Мао Цзэ
дун и его приспешники ото
шли от программных установок 
устава еще в 1958 году, когда 
они объявили, что через 15 лет 
в Китае будет коммунизм, и 
попытались путем эконо.мпче- , 
ских авантюр перескочить че
рез социалистический этап.

В проекте нового устава весь 
раздел о строительстве социа
лизма отброшен и заменен об
щей фразой о том, что «социа
лизм — это довольно дли- 

. тельный исторический про
цесс». Перед партией не ста
вится никаких задач в области

экономики. В документе вооб
ще нет ни слова об экономиче
ских проблемах. Зато во ввод
ную главу проекта устава 
включены безудержные вос
хваления Мао Цзэ-дуна и его 
изречения. Включен также 
пункт о «престолонаследии». В 
нем Линь Бяо объявляется 
«ближайшим соратником и пре
емником» Мао Цзэ-дуна.

Проект устава свидетельст
вует об отречении маоистов от 
принципов пролетарского ин
тернационализма. В чегаве 
1956 года записано, что КПК 
«прилагает усилия для разви
тия и укрепления дружбы со 
странами лагеря мира, демо
кратии и социализма, воз
главляемого Советским Сою
зом». В проекте устава закреп
ляется нынешний антисозет- 
ский курс Мао. Из програм
мной части устава выбрасы
вается пункт, в котором гово
рилось о необходимости изу
чать и использовать опыт ми
рового коммунистического 
движения.

Больше того, маоисты отка
зались даже от лозунга всех 
коммунистов мира «Про.\ета- 
рии всех стран, соединяйте.;*!» 
В npoeK ie устава он заменен 
призывом к единению с «ис
тинными марксистами». По
скольку хорошо известно, кого 
Мао Цзэ-дун и его подручные 
считают «истинными», а кого 
«неистинными», этот лозунг 
на де.^е означает призыв к 
объединению отщепенцев м.го- 
истского толка и к углублению 
раскола в коммунистическом 
движении.

В уставе говорилось о не.до- 
пустимости «своеволия в отно
шении партии и действий, ста
вящих личность над коллекти
вом партии». Но поскольку;

это положение противоречит 
раздуваемому культу Мао Ц;«э- 
дуна, оно опущено. Из устава 
исключен пункт, в котором го
ворилось о необходимости 
борьбы с великоханьским шо
винизмом. Шовинизм давно 
стал основой маоистской «идео
логии».

В проекте ' устава урезаны ,• 
права члена партии. В частно-' 
сти, в нем не упоминается о 
праве избирать и быть из
бранным в партийные органы, 
о праве присутствовать при 
разборе личного дела. Ничего 
не говорится о выборности и 
отчетности партийных органов.

Отменяя кандидатский стаж 
и предоставляя вновь вступив
шим членам право давать ре
комендации о приеме в nip- 
тию, проект устава широко 
раскрывает двери партии для 
неустойчивых, случайных эле
ментов. Вместе с тем облег
чается возможность исключе
ния из партии неугодных. В 
проекте устава говорится, что 
из партии должны быть на
всегда исключены все «идущие 
по капиталистическому пфи». 
Как известно, к этой катего
рии произвольно причисляют
ся все партийные кадры, кото
рые сомневаются в непогреши
мости Мао Цзэ-дуна.

В проекте нового устава 
маоисты упоминают о марксиз
ме-ленинизме, но тут же под
черкивают, что «идеи Мао» — 
это и есть «марксизм-лени
низм нашей эпохи». Как и в 
других своих документ.гх, 
группа Мао Цзэ-дуна исполь
зует марксистскую термичоло- 
гйю лишь для того, чтобы при
крыть ею свою измену вели
кому делу Маркса и Ленина.

(10 декабря, ТАСС).

ИСК ОТКЛОНЕН
НЬЮ-ЙОРК, 10 декабря. 

Корр. ТАСС С- Лосев пере! 
дает: Верховный суд США
отклонил вчера иск защиты 
новоорлеанского бизиесмена 
Клея Шоу, добивавшейся 
изъятия дела Шоу из веде
ния окружного суда Нового 
Орлеана и окружного про
курора Джима Гаррисона.

Гаррисон обвиняет Шоу в 
соучастии в заговоре с 
целью убийства президента 
Джона Кеенеди. Еще в мар
те прошлого года новоорле
анский суд на предва|ритель- 
ном слушан1Аг постановил, 
что есть достаточные осно
вания для привлечения Шоу 
к суду. Новоорлеанское 
большое жюри официально 
предъявило Шоу обвинение 
в соучастии в заговоре. С 
тех пор адвокатам Шоу уда
валось путем разного рода 
юридаческих ухищрений и 
при поддержяе властей не
сколько раз откладывать на
чало процесса.

Вче^гашнее решение вер
ховного суда отклонить иск 
защиты дает возможность' 
наметить дату суда над 
Шоу,

публики Кипр, являющейся 
полноправным государством 
— членом Организаций 
Объединенных Наций и про
водящей на международной 
арене политику мира и не
присоединения к военным 
блокам. Решение внутэен- 
них вопросов республики 
Кипр — дело самих киприо
тов, они сами должны урегу
лировать свои внутренние 
дела, без вмешательства из
вне.

Представитель СССР ре
шительно высказался про
тив любых попыток ущем
ления суверенитета респуб
лики Кипр, против намере
ний некоторых государств 
решить кипрский вопрос за 
спиной народа Кипра, в 
ущерб его коренным инте
ресам, в угоду импернали- 
стическргм целям определен
ных держав — членов 
НАТО.

НОВОЕ СВИДЕТЕЛЬСТВО  ДРУЖ БЫ  |
Д Е Л И , 11 декабря. (Т А С С ).  

Т  еплоэлектростаый^я мощно
стью 250.000 киловатт в гора
ле Обра ( штат Уттар Пра- 
деш), построенная при сотруд
ничестве Советского Союза, 
вступила в строй.

Теплоэлектростанция, распо
ложенная на правом беоггу 
реки Риханл, — самая круп
ная в Уттар Прадеше — по
зволит удовлетворить быстро 
растущие потребности про
мышленных и сельскохозяйст

венных районов этого самого 
крупного по населению штата 
Индии.

Выступая на церемонии пу
ска электростанции, губерна
тор штата Гопал Редди заявил, 
что ее строительство яви.гось 
символом советско-индийского 
сотрудничества, и выразил на
дежду, что узы дружбы, свя
зывающие народы двух CTOJH, 
будут крепнуть и в да.льчей- 
шем. Он поблагодарил совет
ских специалистов за оказан
ное содействие.

ТРЕБОВАНИЯ ЗАПАДНОГЕРМАНСКОЙ ПАРТИИ |
коъНН, 11 д е каб р я . (ТА С С ). 

Р асследо ван ия сообщ ений о 
производстве в Ф Р Г  хим и че
ского  и бактер иологич еского  
о р уж и я потребовала со зд ан 
н ая  на д н я х  зап ад н о гер м ан . 
ск ая  пар тия «А кц и я за  демо
к р ати ч е ски й  пр о гр есс» . Э та  
п ар ти я  п р и звала  п ар тии  б у н . 
д е с та га  со зд ать  п ар лам ен т
ск ую  ком и ссию , котор ая долж 
на р асслед о вать  недавние со

общ ения о то м , что в Ф Р Г  ве
д у тс я  работы  по созданию  
ср ед ств  ведения хим и ческой  и 
бактер иологической  войны . 
П артия о б р ати лась  к  рабочим 
с о о тв е тств у ю щ и х  гТредприя. 
ти й  и к  зап адн о гер м ан ско м у 
проф сою зу работников хи м и 
ческой  про м ы ш лен н ости  с  
призы вом  разоблачи ть  с к р ы 
ваем ы е о т  о бщ ествен н ости  
ф а к ты . . I

П л е н а pH о е з а с е д а н и е
Генеральной А^с:амблеи 00Н|

НЬЮ-ЙОРК, 10 декабря. 
Корр. ТАСС К. Беляев пе
редает:

Пленарное заседание Ге
неральной Ассамблеи ООН 
проходило вчера в торжест
венной обстановке. Оно было 
посвящено важной вехе в 
истории этого международ
ного форума —двадцатиле
тию со дня принятия Гене-' 
ральной Ассамблеей ООН 
Всеобщей декларации прав 
человека.

С речами о значении Все
общей декларации и о не
обходимости добиваться ее 
осуществления во всех угол
ках .земного шара выступи
ли председатель Аоса.мблеи 
Эмилио Ареналес, председа
тель проходившей в этом 
году в Тег^ане Междуна
родной /конференции по 
правам человека иранская 
принцесса Ашраф Пехлеви, 
председатели комитетов Ге
неральной Ассамблеи, в ко
торых рассматриваются раз

личные аспекты прав чело
века, а также представители 
стран, принимавших уча

стие в составлении Всеоб
щей декларации прав чело
века.

Председатель Асс^.мблеи 
Эмилио Ареналес сооб
щил, что руководители, мио. 
пих стран прислали в адрес 
ООН поздравления по слу
чаю двадцатилетия со дня 
принятия декларации;

Затем состоялось торже
ственное вручение премий и 
золотых медалей ООН ряду 
деттелей за особые заслуги 
в деле защиты прав челове
ка. Эти премии будут прису
ждаться каждые пять лет. 
Сейчас премии вручаются 
впервые.

В этом году премии при
суждены шести человекам. 
В их числе П. Е. Недбай- 

ло — профессор государст
венного университета имени 
Т. Г. Шевченко. Он пред
ставлял 'Украинскую ССР во 
многих органах ООН, зани

мающихся вопросами прав = 
человека, а также на между- |  
народных конференциях. М

Выступивший с речью |  
профессор П. Е. Недбай- |  
ло сказал,- что одной из за- = 
дач ООН и одной из форм |  
международной защиты прав 3  
человека является борьба с £ 
грубыми, систематичеекмми Э 
и массовыми нарушениями |  
прав человека, такими, как = 
империалистическая агрес- S 
сия, колониализм и неоко- |  
лониализм, политический |  
террор в отношении про- я 
греосивных деятелей и ор- Э 
(ганизаций, расизм, апарте- § 
ид, политика и практика на- = 
цизма и неонацизма, то я 
есть такими нарушени.чыи, 3 
которые представляют собой = 
угрозу миру И/ являются я 
преступлениями против че- я  
ловечества. 1

В заключение пленарно- ~ 
го заседания с краткой = 
речью выступил ганераль- 3 
ный секретарь ООН У Тан. |

3  море каждые шесть меся
цев, хотя провокация не пе
рестает быть провокацией 
от того, что она повторяется 
по два раза в год.

Официальные лица в Ва
шингтоне отрицают и факт 
нарушения. конвенции 
Монтре. Однако, когда пре,д- 
ставителей Пентагона спРа, 
шивали, имеется ли на од
ном из эсминцев ракетно- 
торпедное оружие, они чрэд- 
пбчли уклониться -от пря
мого ответа.

Европейские адвокаты 
американской политики, в 
частности, английские газе
ты «Таймс» и «Гардиан», 
пытаются оправдать вызы- 
'вающуго акцию вашинг
тонской военщины тем, чтб 
посылка американских во
енных кораблей в Черное 
море якобы является «отве
том» на появление совет
ских кораблей в Средизем- 
но.м море. Этот фальшивый 
аргумент опровергли сами 
американцы, напо.мнив о 
том, что они предпринима
ли подобные провокации за
долго до того, как советские 
корабли появились в Среди
земном море. у

А главное, прежде чем 
советские корабли . оказа
лись в Средиземном море, 
американский 6 -й флот в те
чение многих лет хозяйни
чал там, грубо нарушая 
нормы международного пра
ва и создавая постоянную 
угрозу миру и.безопасности 
народов. Конечно, борзопис
цы с Флит-стрит не на
столько наивны, чтобы не 
отличить причину от след
ствия. Они умышленно ста
раются сбить с толку своих 
читателей, выдавая fipolso- 
кацию за «ответную меру», 
а действительно ответные 
меры за первопричину на
пряженности.

Посылка американских 
эсминцев в Черное море — 
это не просто провокация, а 
звено провокационной поли
тики, проводимой американ
ской военщиной и залрчаи. 
лами НАТО. Как известно,' 
этой акции предшествовало 
создание особой службы 
НАТО со штабом в Неапо
ле, на которую возложены 
фун-кции полицейского и 
шпионского надзора за су
дами других стран в Среди
земном море. Теперь объ
явлено, что на январь на
значены маневры вооружен
ных сил НАТО в Европе, 
которые, как это подчерки
вает та же лондонская 
«Таймс», «будут проходить 
всего в 30 милях от чехо
словацкой границы!».

Л. ВЕЛИЧАНСКИИ, 
обозреватель ТАСС.

Новые преступления американской военщины I Конференция
Х А Н О Й , 10 д е каб р я . Кор

р есп о н ден т Т А С С  С . А ф онин  
передает: В  течение 40 с у то к , 
про ш едш их после заявлен и я 
п рези дента С Ш А  о п рекращ е . 
Н И И  Соединенны ми Ш татам и  
бом бардировок и обстрела 
Д Р В , на всей территории  Се
верного В ье тн а м а , в городах 
и п ро винц иях Д ем о кр ати че . 
ской  Р есп уб ли ки  В ьетн ам  по- 
преж нем у з в у ч а т  си гн алы  воз
душ н ой  тр ево ги .

В о зд уш н ая  тр ево га  бы ла 
объ явлена сегодня в Ханое в 5 
часов 30 м и н ут  у тр а . П одраз
деления войск противовоз-. 
душ н о й  обороны сто лиц ы  
о ткр ы ли  огонь по ам е р и кан . 
ско м у  сам о лету .

Н ачиная с 1 ноября это го

года , ам ер и кан ски е  сам о леты , 
по дан н ы м  ком иссии  по рас
следованию  ам е р и к а н ск и х  пре
ступ л е н и й  во В ьетн ам е , совер
ш или в районе Х ан оя свы ш е 
10 и в районе Х ай ф о н а  — 
свы ш е 20 р азв е д ы в ате л ьн ы х  
полетов.

Из ю ж н ы х  районов Д Р В  про
долж аю т п о ступ а ть  сообщ ения 
об усилен и и  не то л ько  разве
д ы в а те л ь н ы х  полетов ам ери
кан ско й  ави ац и и , но и о но
в ы х  ф а к та х  бом бардировок и . 
обстрела  тер ри тор ии  респуб-' 
ли ки .

Согласно  э ти м  сообщ ениям , 
4  и 5 декабря ам ер и кан ская  
ар ти л лер и я  о бстр еляла  район 
В и н ь л и н ь . 7 и 8 декабря не
ско лько  гр уп п  ам е р и к ан ск и х

сам олетов «ф«4» сбросили  
бомбы на тep p и fo p и ю  семи 
общ ин в провинции К у а н г . 
бинь и одной общ ины  в про
винции Х а ти н ь . 9 декабря 
ам ер и кан ски е  сам о леты  про
долж али  н алеты  на Северны й 
В ье тн ам , в ч астн о сти , на про
винции К уан гб и н ь  и Н геан .

В р е зу л ь та те  бом бардировок 
и обстрела , и м евш и х м есто  за  
первы е д е в ять  дней  декабр я , 
среди населения Д Р В  им ею тся 
м н огоч ислен н ы е ж е р тв ы , н а . 
несен зн ач и те л ьн ы й  м атери
ал ьн ы й  ущ ерб .

Новые п р е ступ ле н и я  ам ер и . 
кан ско й  военщ ины  в ы зы в аю т 
глубо кое  возм ущ ен и е вьот< 
н ам ского  народа , ко тор ы й  ре
ш и тельн о  тр е б у е т  о т С Ш А  на

всегда п р е к р а ти ть  все п о ся га
те л ь с тв а  на сув е р е н и те т и 
б езоп асн ость  Д Р В . Э то  сп р а
ведливое требование подчерки
в ается  в ряде последних заяв- 

п р е д став и те ля  МИД

По дан н ы м  ком андования 
В ьетн ам ско й  народной ар м ии , 
9 декабр я вооруж енны е си лы  
Д Р В  сбили 3 ам е р и к а н ск и х  с а 
м олета , О тм ечая э то т  у с п е х  
войск противовоздуш ной  обо
роны и авиации Д Р В , га зе та  
« К у ан  дой Нян зан »  у к а з ы в а . 
е т  се го д н я , что , начиная с 
1 ноября это го  года , над Д Р и  
сбито  12 ам е р и к а н ск и х  сам о
летов , что я в л я е тся  «тверды м  
предупреж дением  в адрес у п 
р я м ы х  и во и н ств ую щ и х  ам е
р и к а н с к и х  агрессо ров» .

I  коллекционеров
I  На днях в областном управ» 
S Ленин связи состоялась учре- 
= дительная конференция Том- 
S ского областного общества фп- 
£, лателистов. Из небольшого 
= кружка, возникшего в 50-х го- 
S дах, вырос сейчас большой 
3  коллектив филателистов, на» 
= считывающий свыше 10 0  чело- 
= век. Конференция избрала 
3  правление общества. Председа» 
5  телем правления избран на» 
i  чальник РСУ-41 В. И. Некра- 
= сов.
I О. СОЛДАТКИН.

м е р а  о д н а —  с п а с и б о  з а к а з ч и к а
Наш комбинат создан в 

1965 году. Тогда в его составе 
были мастерская по пошиву 
и ремонту одежды, фотогра
фия, парикмахерская, часо
вая, сапоговаляльный цех и 
обувная мастерская с двумя 
мастерами. Среди шестидеся
ти рабочих не было почти ни 
одного квалифицированного 
специалиста. Годовой план 
производства по бытовому об
служиванию составлял около 
70 тысяч рублей.

До выделения комбината в 
самостоятельную единицу 
коллектив не справлялся с 
планом бытового обслужива
ния.

Требовались неотложные

меры по улучшению работы 
коллектива, Начали с подго
товки кадров. В течение 1965 
—• 1966 годов обучили бо.леэ 
двадцати специалистов раз
личных профессий. На
чали внедрять механиза
цию во все процессы произ
водства, укреплять трудовую 
дисциплину. Серьезное вни
мание обратили на повыше
ние производительности тру
да.

К концу 1965 года впер
вые рапортовали об успешном 
выполнении годового ' плана.

С т е х  пор Наш коллектив  
усп еш н о сп р авл яется  со своим  
планом . А он  с к аж ды м  годом  
растет. Плав нынехпнего года

увеличился до 146 тысяч руб
лей.

Сейчас жители Молчанов- 
ского района пользуются ус
лугами не только тех цехов, 
о которых сказано выше. У 
нас шесть пошивочных ма
стерских, четыре обувных, 
шесть парикмахерских. В 
комбинате работает нетиало 
мастеров своего дела, квали- 
фицировайных специалистов. 
Ремонтируем мотоциклы, мо
педы, велосипеды, лодочные 
моторы, стиральные машины 
и другую сложную бытовую 
технику, ведем ремонт и стро
ительство жилья, пилим й вы
возим дрова, пасем скот, па
шем ргороды, кладем ж ре

монтируем печи “  оказываем 
более ста видов услуг.

Мы с уважением называем 
имена лучших закройщиков 
Тамары Алексеевны Были
ной, Лины Самсоновны Гиле
вой, Прокофия Мартемьянови- 
ча Архипова, часового масте- 

, ра, кандидата в . члены 
КПСС Эдуарда Александрови
ча Вебера, сапоговаляльщика, 
члена КПСС Виктора Кар
ловича Кема. Мйого у нас хо
роших швей, обувщиков, па
рикмахеров.

Но у нас немало и недостат
ков. Комбинат еще Слабо об
служивает отдаленные пунк
ты: -нет легкого транспорта 
хорошей проходимое^ Но-

редко еще задерживается вы
полнение заказов. Не орга
низован ремонт сложной бы
товой техники в крупном ра
бочем поселке Могочине. Не
которые мастерские тесны, 
пришли в ветхое состояние, а 
строительство нового комби- 
ндта в Молчанове ведется 
крайне медленно.

Но мы уверены, что эти бе
ды поправимы, и приложим 
все силы, чтобы заказчики 
оценивали наш труд одной 
мерой: «Спасибо».

С. ИСАКОВ, 
директор Молчаиовского 
комбината бытового об- 
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«В литературе Генштабу не повезло. О нем, как 
и о Ставке Верховного Главнокомандования, почти 
ничего не написано. А если в каких-то книгах и за- 

.ходит о них речь, то преимущественно в смысле 
о^ррицательном; дескать, сидели там в шикарнЁхх ка
бинетах люди, совершенно оторванные от жязни, 
и пытались заправлять войной по глобусу.

К счастью, на самом деле все было не та«».
Коротким вступлением «К моим читателям», от

куда взяты эти строчки, начинается книга бывшего 
начальника оперативного отдела Генерального шта
ба, ныне генерала армии С. М. Штеменко. Очень 
правильные слова. Мы привыкли читать военные 
мемуары наших выдающихся полководцев, коман
довавших армиями, фронтами. А что мы зиае.м о 
Генеральном штабе?

Если еще раз воспользоваться словами Сергея 
Матаеевича Штеменко, то можно сказать: «Нако
нец-то в литературе Генштабу повезло!» Появи
лась умна.ч, поучительная книга «Генеральный штаб 
в годы .войны». Написана интересно, подкупает до- 
кумептаяьной точностью, логичностью суждений, 
объективными характеристиками.

Ставка Верховного Главнокомандования, Гене
ральный штаб... Как много им было дано, как мно
го от них зависело! Верховное Главнокомандаванне 
надеялось на солдата. Но и солдат надеялся на 
Верховное Главнокомандование — на его тактиче- 
СК1Й ум, на его стратегическое предвидение, на 
ударную разработку кал^дой крупной боевой опера
ций, ' ________

Со всей правдивостью автор рассказывает о пер
вых, исключительно тяжелых месяцах войны, о тех 
мероприятиях, которые партией и правительством 
были проведены для укрепления обороноепоообио- 
сти нашей Родины, для обеспечения разгрома веро
ломного врага. От одной главы к другой, на кон
кретных примерах показано, как coisepmeHCTBOBa- 
лось управление войсками. Для координации воен
ных действий нескольких фронтов направлялись 
опытные военачальники — представители Ставки 
Г. К. Жуков, А. М. Василевский, К. Е. дорошилов, 
Н. Н. Воронов, С. К. Тимошенко.

В книге особенно ярко ■ показана деятельность 
Ставки и Генерального штаба по стратегическому 
планированию операций. Объективно раскрыта роль 
И. В. Сталина как Верховного Главнокомандующе
го, рассказывается о совещаниях в Ставке, на ко
торых автору книги пришлось присутствовать.

Да, не все удавалось нам в первые годы войны. 
Были промахи и просто неудачи. Однако Гене
ральный штаб непрерывно и твердо руководил вой
сками, осуществлял сосредоточение войск и мате
риальных средств на направления^с, запланирован
ных для нанесения ударов по противнику.

Для того, чтобы конкретнее, убедительнее пока
зать работу Генерального штаба по планированию 
стратегических операций, автор вспоминает отдель- 
ные эпизоды и моменты и подробно разбирает их. 
Его рассказ читается с большим интересом. На- 
.пример, подробно проанализирована битва совет
ских войск на Курской, дуге.

/

В предвидении, , наотупательных или оборони
тельных боев Ставка уделяла огро.мное внимчЕше 
подготовке к ним войск и штабов. Представители 
Ставки бывали в передовых, частях, где ожидалось 
нанесение главного удара, они отрабатывали взаи
модействие фронтов, ащлизировали состояние про
тивника.

ГеЕЕеральный штаб, приступая к подготовке опе
рации, каждый раз старался дезинформировать про
тивника. Так, готовя Белорусскую операцию. Ген
штаб отдал распоряжение создать ложный район 

J сосредоточения, не перебрасывать до определенно- 
с, го .момента объединение танковых армий в район 
‘. намеченного удара.; ; ’

К непосредственной разработке плана привлекал
ся очень узкий круг лиц. Всякая переписка, пере
говоры по телефону или телеграфу категорически 
запрещались. Там, где намечалось наступление, раз
вертывались работы по совершенствованию оборо
ны. Генерал армии С. М. Штеменко вспоминает, 
что фронтовые, армейские и дивизионные газеты пу
бликовали материалы только по оборонительной те
матике. В конце концов весь комплекс мероприя
тий по маскировке оправдал себя.

С большой теплотой в книге написаны образы со
ветских полководцев, таких, как Маршалы Совет
ского Союза Г. К. Жуков, А. М, ВасшлевсКЕЁй, 
Б. М. Шапошников, образы многих генералов, 
командовавших фронтами, армиями, дивизиями.. 
Война вырастила талантливых военачальников, 
многочисленные кадры командиров и политработ
ников, беззаветно преданных партии, народу. Они в 
совершенстве овладели искусством бить врага.
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Очень интересна глава книги, рассказывающая 

о работе советской делегации На Тегеранской кон
ференции, где была достигнута договоренность о 
взаимодействии войск союзников с Советской Ар
мией в-предстоящих-операциях.

Мне, связисту, приятно читать ту высокую оцен
ку, которая дается в книге военным связистам и. в 
частности, маршалу войск связи И. Т. ПересылкиЕЕу 
— в течение всей войны бессменному, началь.нику 
связи Советской ApMiiH. Автор пишет, что забота.мч. 
связистов была обеспечена бесперебойная связь со 
всеми участками фронта в любое время суток на 
протяжении всей войн̂ >1.

Чтобы подчеркнуть важность службы связи, в 
книге приводится такой пример. В период Тегеран
ской конференции глав трех союзных держав ■- 
СССР, США и Англии—С. М. Штеменко нэходеелся 
в столице Ирана. Оттуда он должен был держать 
связь с фронтами и Генштабом, дважды в сутки со
бирая, для Верховного Главнокомандующего, дан
ные об обстановке.. Генерал Штеменко пишет, что 
не было случая, когда бы средства связи подвели. 
Я думаю, читателям газеты приятно будет узнать, 
что в Томске проходит службу один из тех, кто обе
спечивал эту связь. Это преподаватель в'оенного 
училища связи полноветик а1 Ц. Брынза.

Преклоняясь перед велЕГЕЕЕтм ратнйм е16двигом пе
хотинцев, артиллеристов, саперо,в. генерал Ште
менко отдает должное самым скрюмным тружени
кам войны — военным связистам.

Читая книгу, чувствуешь, как война прошла че
рез судьбу страны, через судьбы людей. Чувству-
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В конце марта при обсуждении планов операций 

на 1943 год встал вопрос, где и как решать задачи 
летней кампании. Ставка и ГенеральЕЕый штаб за
слушали мнение авторитетных военачальников, не
которых командующих фронтами. Решение: удар 
наносить в райоЕЕе Курска. Было осуществлено 
крупнейшее за время войны сосредоточение в рай
оне Курска материальных средств и войск.

Верховный Главнокомандующий и Генеральный 
штаб не сковывали инициативу фронтов. С. М. Ште
менко вспоминает: «Когда о моменте перехода в 
контрнаступление на Курской дуге спросили мне
ние Верховного, он огветЕЩ: «Это пусть решают
сами фронта, исходя из сложившейся обстановки. 
Генштаб обязан следить лишь за тем, чтобы не на
рушалось взаимодействие и не было бы большой 
паузы, в течение которой враг может закрепиться 
на достигнутых им рубежах».

Насколько тщательно- и скрытно готовились ре
шающие операции Ставкой и ГеЕЕеральным штабом, 
видно из протокола допроса генерала Кейтеля, быв
шего начальника штаба верховного главнокомандо
вания вооруженных сил, Германии.

Говоря о битве на Курской дуге, он заявил:
Мы ни в коем случае не ож1идали, что Крас

ная Армия не тодько готова к отражению нашего 
'удара, но ц сама обладает достаточными резервами, 
чтобы перейти в моЩное наступление. Следстзие.м 
этого явился отход на всем центральном участке 
Восточного фронта.

З а м е т к и  о к н и г е  |  

С. М. Штеменко «Генеральный |  

ш т а б  в г о д ы в о й н  ы» |
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ешь потому, что и сегодня многие из них рядом.. И 
рядо’М — воспоминания. Тяжелей путь войны про
шли офицеры нашего училища полковники Ю. М. 
Сунгуровский. В. Р. Жевняк, подполковники Б. Ф. 
Волков, И. И. Коноваленко, Д. А. Шмуклер и мно- - 
гие другие. . . .

Книга С. М. Штеменко — эго правдивый рассказ i 
о суровых военных буднях советского народа, его 
руководителей, полководцев, о- жизни каждого из 
нас — участников Великой Отечественной войтты.

С неослабевающим интересом читаются страни. 
цы о разгроме Квантунской армии, капитуляции мее- 
литаристской Японии. Читая последнюю главу кии- 
ги. где автор, рассказывает о том, как партия и на
род славили героев фронта и тыла, как проходЕЕЛ 
парад Победы на Красной площади, ясно представ- , 
ляешь себе, что только благодаря оЕфомной: органи. 
загорской работе нашей партии, исключительному 
героизму нашего народа была одержана победа над 
фашистской Германией и милитаристской. Японией.

В книге со всей, убедительностью - по-кцзано, что 
победа в войне подтвердила несомненное превос
ходство советской военной науки над буржуазной 
военной наукой. Я думаю, что книга «Генеральный 
штаб в годы войны» сыграет большую роль в вос
питании советских людей, особенно нашей моло.де- 
жи, в героико-патриотичесЕЕОМ духе. Это интерес
ная, умно и правдиво написанная вещь.

А. КРАМАРЕНКО, 
генерал-майор войск связи, начальник Томского 
военного ордена Красной Звезды училища связи.

Щ е д р а я  ж а т в а  у ч е н о г о
ш
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В ЧЕРА общественность 
Томска чествовала од

ного из старейших дея1- 
телей томской медицЕС^ы, 
профессора, заведующего ка
федрой акушерства и гинеко
логии медицинского инсти
тута Бориса Сигизмундовича 
Пойзнера. Один за другим 
на кафедру поднимались 
коллеги маститого ученого, 
представители обществен
ных организаций города и 
области, практические вра
чи, студенты. Теплые слова 
признательности и , уваже
ния повторялись в десятках 
адресов, сотнях поздрави
тельных телеграмм, посту
пивших «а имя Бориса' Си
гизмундовича со всех кон
цов страны, где трудятся 
его многочисленные учени
ки. Тепло поздравил Б- С. 
Пойзнера с семидесятилети
ем министр здравоохране
ния РСФСР Владимир Ва
сильевич Трофимов-

Трудно сказать, о чем ду
мает в такие минуты чело
век, которому выпало сча
стье со'брать' под осень жиз
ни обильную и благодарную 
жатву. .Может быть, вспом
нились годы, ' прошедшие

здесь, в этом строгом ста
ринном здании на углу про
спекта Ленина. Тридцать 
восемь лет, изо дня в день, 
ровно в девять утра невы
сокая фигура профессора 
появляется на парадной 
лестнице центрального вхо
да факультетских клиник, и 
через несколько минут его 
требовательные и нетерпе
ливые звонки говорят о том, 
что очередной рабочий день 
начался. К кабинету про
фессора один ' за другим 
спешат сотрудники, врачи, 
сестры.--

Первым сегодня Борис 
Сигизмундович принимает 
молодого доцента, секрета
ря партийной организации 
педиатрического факультета 
Владимира Дмитриевича 
Михайлова. - Докторская дис
сертация, над которой рабо
тает этот ученик Б. С. 
Пойзнера, посвящена ' одно
му из актуальнейших воп
росов современной медици
ны — борьбе со злокачест
венными , новообразования- 

- ми- Борис Сигизмундович 
может многое посоветовать 
своему молодому ко.тлеге. 
Коллектив кафедры, воз

главляемой им, в течение 
многих лет занимается воп- 
росами^ онкологии, а сам 
профессор первым в Совет
ском Союзе применил лече
ние бетатроном злокачест
венных опухолей у женщия-

Вообще круг научных ин
тересов Бориса Сигизмун
довича чрезвычайно широк. 
Ученым нашей страны хо
рошо,, известны монографи
ческие работы В. С. Пойз- 
нара по самым ' разным 
проблемам его специально
сти — от лечения воспали
тельных заболеваний до ме
тодов обезболивания - при 
операциях- Одна из моно
графий Б.. С Пойзнера 
несколько лет назад была 
издана во Франции. А все
го перу ученого принадле
жит больше ст-а научных 
трудов.

Число работ, написанных 
его учениками, в несколько 
раз превышает эту цифру- 
-В подготовленной им' науч
ной смене — три доктора 
медицинских наук и два
дцать два кандидата- Девя
носто шесть ординаторов 
прошли у него школу клини
ческой подготовки и руко

водят сейчас лечебными уч
реждениями в Томске, об
ласти и других городах 
страны. Впрочем, и сам 
Борис Сигизмундович с 
самого начала своей меди
цинской деятель1Гости со 
скромной участковой боль
ницы' в Колманском рай
оне на Алтае в' 1922 году 
-^был и остался практику
ющим врачом- В трудные 
годы войны он принял ‘на 
свои плечи нелегкие обязан
ности главного Bipana кли
ник института, ставЕпих в. 
то время. центром миогб-. 
численных госпиталей, с
Только за последнее .десяти-:- 
летие в. руководимой им
клинике поправили -свое 
здоровье больше 15 тысяч 
женщиЕЕ;' каждая из ' кото
рых с благо даре остьЕо пой- 
нит этого доброжелательно
го, отзывчивого и тактично
го человека. ,,,

...Три часа. Кончи л-еесь 
лекции, занятия с аспиран
тами, встречи с сотрудника
ми. Прошел очередной об
ход. 'Но Борис СИГЕЕЗМУНДО- 
вич не покидает стен ин
ститута. Его совет нужен и 
в деканате, и в методических 
комиссиях и советах. А мо
жет быть, он и покинет ин- 
ститут, но только для того, 
чтобы отправиться в горис
полком или облздравотдел- 
Двадцать лет Борис Си- 
гизмуидович '  возглавляет 
научное общество акушеров 
и гинекологов Томской об
ласти.

Всюду, где бы ни появил
ся Борис Сигизмундович, 
во!круг него люди, молодежь- 
Б олезШОй жизненный и про
фессиональный опыт, огром
ные знания, душевная тепло
та — всем этим профессор 
щедро делится с людьми. И 
когда видишь его, окружён
ного учениками, оживленно 
разговаривающего с ними, 
по-молодому откликающего
ся на каждую новость, ма
ститый ученый' и сам ка
жется молодым.

А. РОДИОНЧЕНКО,
профессор мединститута.

* ♦ *
На' снимке! Б. С. Пойзнер 

(в центре) с группой работ
ников .. клиники (слева на
право). доцентом Т. Б. Аль- 
бицкой, кандидатом наук 
Б. В. Шуевым, доцентом 
В. Л. Михайловым

Фото Ф. Хитрнневича.

Л Е К Ц И И  для Ш К О Л Ь Н И К О В
в  областном лектории орга

низованы Ленинские чтения 
для учащихся 9—10-х классор 
и преподавателей литературы.

Месяц назад прошли первые 
Ленинские чтения. Профессор 
Н. Ф. Бабушкин пропитал 
лекцию «Образ В. И. Ленина в 
литературе и искусстве». На

днях состоялась вторая лек
ция: «В. И. Ленин в поэзии». 
Весь цикл включает 10 лек
ций. Их будут читать препода
ватели университета. Ленин
ские чтения закончатся лекци
ей-концертом «В. И. Ленин и 
музыка». В концерте при.мет 
участие симфонический оркестр 
Томской филармонии.

ПОГОДА
12 декабря по То-мской 

области ожидается облачЕЕая 
с прояснениями погода, снег, 
слабая метель, ветер юго- 
восточный, 3-^-7 метров в

секунду, температура днем 
по северным районам 25 
—30 градусов мороза, по 
остальным, районам — 1 0 —, 
15 градусов мороза.

ТЕАТР
12 д ек а б р я  — «Город на з а 

ре».
13 д ек а б р я  — «Ночь ош и

бок».
14 д ек а б р я  — «С тр ан н ая  

м иссис С эвидж ».
Н ачало  сп ек так лей  — в 

19 час. 30 мин. ч '

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО , '
Больш ой , зал  — «Золоты е 

серьги»  (две серии) — 9, 11-35. 
14-10, 16 .45 , 19-20, 21-55.
Ф ильм  для  взр о слы х .

М алый зал »  «Р азб уд и те  
М ухина» — 9, 10-45, 12-30
14-15, 16, 17-45, 19-15. 21.

Зал  кин охро н ики  — «Дмит* 
рий Ш о стако ви ч » , «Москов* 
сиий  м еж дународны й  кино* 
ф е сти в ал ь»  — 9-30, 12-05,
14-40, 17-15, 22-25. «Окно, о т
кры тое  в мир», « В и зй т  А . Н. 
К о сы ги н а  в И ран», «Сорок 
ш аго в» , «Каж ды й  день» —
10- 45, 13-20. 15-55, 18-30. К ино
ф е с т и в а л ь ' «Для в ас , стр о и те
ли !» (по 15 декабря): «А в
то м ати зац и я  в с тр о и те л ь с т . 
ве» , « Б л о к и ' на  конвейере», 
«Сетевой гр аф и к  в с тр о и те л ь , 
ном производстве» , «Новости 
с тр о и те льств а»  № 4 — 19-50. 
« Е сл и  т ы  с тр о и те ль» , «Новое в 
крупном  дом остроении», . «Ор
ган изац ия тр у д а  при у с тр о й 
стве  кровель из р у л о н н ы х  м а
тер и ало в» , «Н овости  стр ои 
те л ьств а »  № 3 — 21.05.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Золоты е 

серьги»  (две серии) — 9-25,
11- 50, 14-15, 16-40, 19-05, 21-30. 

Зелен ы й  зал — «Золоты е
серьги»  (две серии) — 12-20 
14-45. 17-10, 19-35, 22. Ф ильм
д л я  взр о слы х . Д ля д етей  — 
«Девочка на ш аре — 9-30.
10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Золоты е 

серьги»  (две серии) — 9-40
12-20, 15, 17-40, 20-20.

М алый зал — «Золоты е 
сер ьги »  (две сер и и ) — 13-10.
16, 18-40, 21-20. Ф ильм  *для
взро слы х .

«ПИОНЕР»
Для детей  — «Три то л стя ка »

— 9, 10-55, 12-50, 14 .45 , 16-40. 
Для в зр о с л ы х  — «Сер ж ант 
Кален ь»  — 18-35, 20-35, 22-30.

«СИБИРЯК»
Для детей  — «Ч удесное п у . 

те ш е ств и е  Н и льса с  дикими 
гусям и »  — 9-30, 11-10. «Всего  
одна ж и зн ь»  — 12-50, 14-35,
16- 20, 18-05, 19-50, 21-35.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«А н ж ели ка  и король» — 15,
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Всего  одна ж и зн ь»  — 15,
17- 15, 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч Е Т В Е Р Г , 12 декабря

19.00. «Н аш и кон су л ьтац и и » . 
19.30. Э кран  — ш к о л ьн и к а м . 
«Я зы к м ой — д р у г  мой». 
<1>ильм «К узнец-крлдун». «Это 
— интересн о!»  Ф ильм  «К орри
да». 20.20. З ем л я  и лю ди. Р е 
ш ен и я о к тя б р ьск о го  П ленума 
ЦК КПСС — в ж и зн ь . 21.00. 
Н овости. 21.20. Х у дож ествен 
ны й  ф и льм  «Он п ош ел  вдин» 
(вторая  серия).

МЕНЯЮ двухномнатпуто 
благоустроенную квартиру в 
г. Асине на равяоцениую 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ули
ца Крутоавражная. 47, 
кв- 2, к Черкасову,

Кинотеатру «Октябрь» 
т)ребуются: киномеханики,
ученики киномехаников к 
уборщицы.

Обращаться к директору.

Ш

4 *
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Минский завод холодильников осваивает производство 
нового морозильника для хранения продуктов «М-60». - 
Емкость его камеры 60 литров. Его начнут выпускать в 
1969 году.

Фото к. Нуртазина- (Фотохроника ТАСС).

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ХОККЕЙНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
Стартовал хоккейный сезон. 

Четыре тура розыгрыша пер
венства страны по классу «Б» 
привели хоккеисты «Янтаря». 
Разыграны призы горспорт- 
совета в честь открытия сезо
на и Дня Конституции по 
хоккею и хоккею с мячом. Про
шло несколько игр на первен
ство Томска по хоккею с мя
чом.

Что интересного ожидает 
любителей этого увлекательно
го зимнего вида спорта в этом 
сезоне?

В отличие от минувшей зи
мы, нынче состоится розыгры.ш 
первенства Томска по хоккею, 
в котором, кроме студенческих 
команд, поймут участие хок
кеисты ГПТУ № 7 и детско- 
юношеской спортивной шко\ы 
№ 4. В январе предстоит ра
зыграть первенство области по 
хоккею и хоккею с мячом.» К 
первым соревнованиям будут 
допущены восемь лучших 
команд . обществ «Труд», 
«Спартак» и спортклуба «Ян
тарь». Победитель по\у- 
чит право защищать спор
тивную честь Томской области 
на зональных сооевновапиях 
первенства РСФСР (со 2 по 
16 февраля). За путевку в фи
нал в’месте с томскими хокке
истами станут бороться 
команды Иркутской, Новоси
бирской, Кемеровской, Омской 
областей. Алтайского и Крас
ноярского краев и Хакасской 
автономной области.

В соревнованиях на первен
ство области по хоккею примут 
участие также восемь лучших 
команд, в том числе по\итсх- 
нического института, «Буре

вестника», «Трудовых резер
вов», спортклуба «Янтарь», 
команды Колпашева и Аси
на. Лучшая команда по\у- 
чит путевку на зональные '‘со
ревнования, в которых будут 
участвовать команды Алтай
ского и Красноярского краев, 
Томской, Курганской, Кеме
ровской, Новосибирской, Ом
ской и Тюменской областей.

Юношеская команда спорт
клуба «Янтарь» включена з со
став четвертой зоны всесоюз
ных юношеских соревнова)ШЙ 
по хоккею Соревнов.ання 

■команд этой зоны состоятся в 
Рубцо’̂ ске в начале января. 
Кроме юношей из команды 
«Янтарь», за путевку в финал 
будут соревноваться юные 
хоккеисты команд четвертой 
зоны класса «Б».

Популярным становится 
хоккей и в районах области. В 
Колпашеве уже начался ро
зыгрыш первенства ropo’ia по 
хоккею с мячом. Во многих 
райцентрах и поселках об.\а- 
сти оборудованы хоккейные 
площадки, и хоккеисты юто- 
вятся к розыгрышу первепст- 

• ва областного совета ДСО 
«Урожай». Готовятся к со
ревнованиям и самые юные 
хоккеисты — детские ком.чн- 
ды домоуправлений и ЖКО 
предприятий городов, рай
центров и поселков обла-* 
сти. Лучшая детская команда 
области (имеются в виду ребя
та 1955—57 годов рождения) 
поедет в Новокузнецк для 
участия в зональных соревно
ваниях.

В. ПОПЕЛЬ.

М И Р О Л Ю Б И В Ы Й  ТУР
Х о тя  со ветски й  гроссм ей

сте р  В . Корчной и не зак о н 
чил свою  п ар тию  13-го ту р а  с 
ам ериканцем  П. Бен ко  (она 
бы ла  .о тлож ен а), он по-преж 
нем у с 10,5 очка со хр ан яет 
ли дер ство  в меж дународном 
ш ахм атн ом  тур н и р е  на М аль
орке . В этом  ж е ту р е , отли чав , 
ш ем ся миролю бием , чемпион 
мира Т . П етросян  сы гр а л  вни
чью  с А . Помаром (И спания), 
а Б . С п асски й  — с Г. Лем а
ном (Ф Р Г ).

Следом за  Корчны м идут 
С п асски й  — 10 очков , П етро

сян  и Б . Ларсен  — по 9 очков 
(у  д атч ан и н а  одна п ар ти я  от
лож ена).

Ц ентральной  встречей  14 .ro  
т у р а , которы й  и гр ается  во 
в то р н и к , б уд ет Л арсен  — Корч
ной. О стальн ы е  советски е  ш а х 
м ати сты  в стр ечаю тся  с а у т 
сайдерам и — П етросян  с и с
панцем Р . К а л ь в о .и  С п асски й  
-- с Тораном .

(ТА С С ).

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

Облсельхозуправление и 
правление молхоэа. с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти гла1вного 
бухгалтера колхоза
им. XXII партсъезда 
Зырянского района

ПРОХОРОВА 
Зиновия Ильича,

последовавшей 9 де
кабря 1968 года, и выра
жают глубокое соболезно
вание семье поиойного.

Администрация, пар
тийная' и профсоюзная 
организации Томского за
вода . «Эмальпровод»
скорбят о скоропостиж
ной смерти работника. за
вода, члена КПСС 

УСАНЙНА 
Пеоргия Акимовича ,

, и выражают глубо.кре, 
соболезнование . се.мье •( и . 
родственникам покойно-- 
гр.. - ...........

Томской комплексной гео
логоразведочной экспедиции 
на постоянную работу требу
ются: старший гидрогеолог, 
Старший инженер по буро
вым и . горчым , работам и 
старший бухгалтер ‘матери
альной группы . с окладом 
106 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Татарская, 22, телефон 
№ ’ 2-33-41. 'отдел кадров.

Ректорат, партийная! и 
общественные оргайиза-.' 
ции Томского государст
венного . . , университета 
выражают глубокое собо. 
лезнование семье покой-' 
ного профессора ' "

ЧЕРЕПНИНА 
' Константина . 
Николаевича.

Профилактический отдел 
городской ’дезинфекционной 
станции доводит до сведе
ния всех руководителей уч
реждений. предприятий, 

учебных заведений, заве
дующих админнстратнзно- 
хозяйственными отделами и 
отделами студенческих обще
житий, домоуправляющих, 
что с 10 по 30 декабря 1968 
года проводится заключение 
договоров на' все виды дез
инфекции, дезинсекции и 
дератизации на 1969 год.

Обращаться: г. Томск,
ул. Розы Люксембург, 9, 
комната № 5, с 9 до 16 ча
сов, телефон № 2-58-68.

Наш адрес 
и телефоны

А дрес ред акц и и : п ро сп ект
Л ен и н а , вб.

Т елеф о н ы : о тв е т , секр е тар я
— 2-31-19, се к р е та р и а та  —
2-42-40; отделов : партийной
ж изн и  2-52-23, п ро паганды  
--  2-47-45, п ро м ы ш ленности , 
неф тегеологии  и тр ан сп о р та  —> 
2-37-75, с тр о и те л ь ств а  и л е с а — 
2-37-75, се льско хо зяй ствен н о го
— : 2-37-39, н ауки  и ш кол  — 
2-42-46, со ветско го  стр о и те ль
с тв а  и, бы та  — 2-37-77.. писем  и 
рабселькоровской  се ти  — 
2-37-38 и 2*31-47, информ ации
— 2-51*61, б ухгалте р и и  и оТд1е- 
па объявлений —■ 2-37-36; сте- 
нограсЬистки — 2-52-02.
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То м ск , ти п . к» 2 «Красное 
знам я» .
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